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Навстречу Всесоюзному 
фестивалю молодежи

Летом 1957 года в столице нашей Ро
дины —  Москве состоится VI Всемирный 
фестиваль молодежи и студентов «За мир 
и дружбу».

В обращении Центрального Комитета 
ВЛКСМ и Антифашистского комитету со
ветской молодежи к юношам и девушкам 
Советского Союза говорится, что «созы
ваемый в Москве очередной Всемирный 
фестиваль явится крупным событием в 
жизни молодого поколения всех стран, 
мощной манифестацией молодежи в честь 
мира и дружбы между народами. Фести
валь позволит еще более укрепить взаи
мопонимание между юношами и девушка
ми всего мира, расширить связи совет
ской молодежи с молодежью других 
стран».

Всемирному фестивалю предшествует 
Всесоюзный фестиваль советской молоде
жи. ЦК ВЛКСМ, ВЦСПС, Министерство 
культуры СССР поставили перед комсо
мольскими, профсоюзными организациями 
и учреждениями культуры задачу —  до
биться в ходе подготовки и проведения 
фестиваля улучшения организации досуга 
молодежи, вовлечения ее в культурно- 
массовую работу, дальнейшего развития 
самодеятельного искусства, физической 
культуры и спорта, повышения мастерст
ва молодых исполнителей.

Фестиваль молодежи должен способст
вовать усилению воспитания юношей и 
девушек в духе коммунизма, мобилизации 
сил молодежи на активное участие в вы
полнении исторических решений партии 
и правительства по подъему промышлен
ности, сельского хозяйства, культуры, 
науки, искусства.

Подготовка ко Всесоюзному фестивалю 
молодежи началась в нашей области еще 
в начале текущего года. Были созданы 
областной, районные и местные (на пред
приятиях и в колхозах) оргкомитеты, ко
торые провели работу по оживлению ху
дожественной самодеятельности в коллек
тивах, изданию и распространению агита
ционно-пропагандистского материала, ре
пертуарно-методических пособий, проведе
нию конкурсов и т. п. В ряде районов 
области молодежь привлечена к ремонту, 
благоустройству и новому строительству 
культурно-просветительных учреждений. 
Сельская молодежь принимает участие в 
строительстве 43 колхозных клубов, в 
озеленении сел и деревень, в подготовке 
к зиме клубов, библиотек, в строительст
ве киноаппаратных помещений.

Развернута работа по созданию денеж
ных фондов фестиваля. Еривошеинекая 
молодежь, например, внесла в фонд фе
стиваля свыше 6 тысяч рублей, зарабо
танных на воскресниках по заготовке ле
са, веточного корма, сбору металлолома.

В отдельных коллективах в г. Томске 
проведены конкурсы и вечера молодежи. 
Кое-где уже проведены местные фести-А 
вали. Хорошо прошел фестиваль молоде
жи в поселке Черемошники. Здесь фе
стиваль превратился в подлинный празд
ник молодежи.

Однако в целом по области подготовка 
во Всесоюзному фестивалю проходит еще 
плохо. В летний период она почти не про
водилась, и сейчас ряд оргкомитетов (Зы
рянский, Шегарекий, Томский,. Туган- 
ский и некоторые другие) не принимает 
мер к оживлению работы на местах.

В ноябре— декабре должен пройти пер
вый тур фестиваля на промышленных

предприятиях, в МТС, в колхозах, на ле
сопунктах, в январе— марте 1957 года —  
районные фестивали и в мае —  област
ной фестиваль. Оргкомитеты, комсомоль
ские и профсоюзные организации, отделы 
культуры должны проверить, что уже 
сделано для проведения местных фестива
лей. Необходимо создавать новые кружки 
художественной самодеятельности, физ
культурные коллективы, широко вовле
кать в них молодежь. Нужно помочь в 
подборе руководителей кружков и коллек
тивов, в выборе репертуара для участни
ков художественной самодеятельности. 
Следует поддержать инициативу коллек
тивов, которые создают свой собственный 
репертуар —  фельетоны, песни, частуш
ки на фактах местной жизни. Многие 
коллективы желают разучить наиболее 
популярные песни стран народной демо
кратии на языках народов этих стран. В 
этом деле большую помощь могут оказать 
областной Дом народного творчества, ра
ботники областной филармонии.

Нужно усилить работу по созданию де
нежных фондов фестиваля, позаботиться 
об укреплении материальной базы куль
турно-просветительных учреждений, до
биться того, чтобы в каждом населенном 
пункте были созданы хорошие условия 
для разнообразной, содержательной куль
турно-массовой работы. Партийные, со
ветские. хозяйственные организации, ру
ководители МТС и правлений колхозов 
должны помочь молодежи во всех ее на
чинаниях в этом направлении.

Фестиваль молодежи —  это не только 
смотр художественной самодеятельности. 
Цель его значительно шире. Поэтому, за
ботясь об оживлении работы коллективов 
художественной самодеятельности, нужно 
оживить спортивно-оборонную работу, 
привлечь молодежь к различным видам 
культурно-просветительной работы: к вы
ступлениям с беседами, докладами,_к про
ведению читательских конференций, те
матических вечеров, к участию в печа
ти и т. и. Заботясь об организации хо
рошего отдыха для молодежи, нужно про
явить больше заботы и об отдыхе всего 
населения.

Нужно, чтобы молодежь выступала 
организатором и активным участником 
разнообразных мероприятий в области 
хозяйственной, культурной работы. Моло
дежь должна бороться за культуру в тру
де, в быту, решительно выступая против 
бескультурности, пьянства, хулиганства.

Необходимо на собраниях коллективов 
предприятий, МТС, колхозов, на собра
ниях молодежи, в печати отмечать и 
поощрять трудовые успехи молоде
жи, инициативу в общественной рабо
те, в организации отдыха, замечать и 
поощрять талантливых представителей 
самодеятельного искусства, активистов 
спортивной работы и т. д. Нужно созда
вать осуждающее общественное мнение 
вокруг тех, кто не желает трудиться, 
нерадиво относится в делу, нарушает об
щественный порядок, плохо ведет себя в 
быту.

Молодежь нашей области, идя навстре
чу Всесоюзному фестивалю, должна озна
меновать его новыми трудовыми и твор
ческими успехами.

Больше интересных и полезных дел, 
больше комсомольского огонька, больше 
творческой активности!

ОТЪЕЗД ДЕЛЕГАЦИЙ ЦК ПОРЯ И СОВЕТА 
МИНИСТРОВ ПНР В МОСКВУ

ВАРШАВА, 14 ноября. (ТАСС). В соот
ветствии с результатами переговоров 
между Политбюро Центрального Комите
та Польской объединенной рабочей пар
тии и делегацией ЦК КПСС, состоявших
ся в Варшаве 19 октября с. г., сегодня 
в 12 ч. 10 м. по московскому времени из 
Варшавы в Москву выехала делегация 
ЦК ПОРП и правительства Польской На
родной Республики в составе:

Первый секретарь ЦК ПОРП Владислав 
Гомулка (глава делегации), члены По
литбюро ЦК ПОРП —  Председатель Го
сударственного совета Александр Завад
ский, Председатель Совета Министров 
Юзеф Циранкевич и председатель Госу

дарственной комиссии экономического 
планирования Стефан Ендриховский.

С делегацией выехали также замести
тель министра финансов и директор 
Польского национального банка Витольд 
Тромпчинский, член ЦК ПОРП Евгений 
Шир и другие.

Вместе с делегацией в Москву выехал 
Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Польше П. К. Пономаренко.

Делегацию ЦК ПОРП и правительства 
на Главном вокзале в Варшаве провожа
ли члены Политбюро ПК ПОРП, Государ- 
етвейного совета и правительства, а так
же Маршал сейма Ян Дембовский. Деле
гацию провожали также сотрудники Со
ветского посольства в Варшаве.

РА ЗВЕДКА СИБИРСКИХ НЕДР
ИРКУТСК, 14 ноября. (ТАСС). Ня or- 

ромных просторах от берегов Енисея до 
Тихого океана работают поисковые и гео
логосъемочные партии треста «Востсиб- 
нефтегеология».

Корреспондент ТАСС обратился к уп
равляющему этим трестом И. П. Карасе
ву с просьбой рассказать, как проходит 
разведка сибирских недр, каковы предва
рительные результаты полевых работ, 
проведенных в этом году.

—  Наши 17 геологосъемочных и 9 
разведочных партий, —  сообщил тов. Ка
расев, —  работали нынче особенно плодо
творно.

Разведочная партия, которой руководит 
инженер И. А. Павловский, впервые в 
условиях Восточной Сибири пробурила 
скважину глубиной в 2.700 метров. В 
процессе бурения обнаружены перспек
тивные горизонты.

Следует сказать, что даже среди неко
торых крупных ученых длительное вре
мя существовало мнение, что в силу 
особых геологических условий в недрах

Восточной Сибири нефти нет. Опыт пос
ледних лет опроверг .это представление. 
Выявлен ряд нефтяных и газовых ме
сторождений. Местная нефть оказалась 
чрезвычайно высокого качества.

Большая работа проведена коллективом 
треста «Вос-тсибнефтегеология» по даль
нейшей разведке соляных запасов. В 
Усольском районе Иркутской области, где 
добыча соли ведется уже многие десяти
летия, было пробурено 10 глубоких сква
жин. Разведаны практически неисчисли
мые залежи этого минерального сырья. 
Для добычи и переработки соли' построен 
первый на востоке страны мощный ва
куумный завод, пуск которого ожидается 
в ближайшие дни. От села Тыреть, распо
ложенного близ Транссибирской магистра
ли, до города Усть-Кут на реке Лене на 
расстоянии почти тысячи километров тя
нется соленосное поле шириной до 400 
метров и мощностью соляного пласта до 
1.000 метров.

Не меньшие залежи соли обнаружены 
месяц назад и в Красноярском крае.

Весь советский народ гневно 
осуждает агрессию против Египта

Горячо и решительно звучит голос со
ветских людей, требующих немедленного 
прекращения агрессии на египетской зем
ле. Во всей стране в эти дни проходят 
митинги протеста против захватнических 
действий Антлии, Франции и Израиля в 
Египте.

Металлурги Сталинграда, нефтяники 
Грозного, текстильщицы столицы Таджи
кистана, машиностроители Брянска, мо
ряки Дальневосточного пароходства с гне
вом и возмущением говорят о преступной 
авантюре империалистов Антлии, Фран
ции и Израиля, посягнувших на мирную 
жизнь свободолюбивого египетского наро
да.

Несколько тысяч рабочих и служащих 
собралось на митинг коллектива Ярослав
ского автозавода. Слово попросил налад
чик дизельного цеха Игнашев.

— Никакие действия агрессоров не смо
гут заставить египетский народ прекра
тить борьбу за свою свободу и независи
мость. Ца стороне Египта —  симпатии 
всего прогрессивного человечества. Мы, 
ярославские автомобилестроители, как и 
весь советский народ, требуем немедлен
ного вывода из Египта войск агрессоров. 
Ни одного солдата из армии империали
стов не должно остаться на египетской 
земле!

Пусть народ Епипта знает, что совет

ские люди являются его верными дру
зьями, горячо сочувствуют его освободи
тельной борьбе против колонизаторов —  
эту мысль высказали в своих выступле
ниях горняки Магаданской области, ры
баки Камчатки, шахтеры Кизеловского 
угольного бассейна, трудящиеся Ташкен
та, Ашхабада, Фрунзе, Астрахани, Моло
това.

—  Несмываемым позором покрыли се
бя правительства Англии, Франции и 
Израиля, —  заявил на митинге колхоз
ников овцеводческой бригады ставрополь
ского пригородного колхоза имени Стали
на старший чабан Черка-шин, —  пора 
понять господам-поработителям, что вре
мя колонизаторов миновало. Убирайтесь 
вон из Египта! Пусть египетский народ 
спокойно строит свою свободную жизнь, 
а мы поможем ему залечить раны, причи
ненные войной!

Массовые митинги протеста состоялись 
на предприятиях Минска, Вильнюса, 
Магнитогорска, Саратова и многих дру
гих городов.

На митингах в колхозах Подмосковья 
л Латвии, на заводах Читы и Запорожья, 
на фабриках Кишинева и Иваново, в 
учебных заведениях и научных учрежде
ниях Алма-Аты и Тбилиси —  повсемест
но приняты резолюции, в которых тру
дящиеся Советского Союза гневно осужда

ют агрессию Англии, Франции и Израиля 
против Египта, горячо поддерживают 
требования о немедленном выводе войск 
интервентов с территории Египта.

(ТАСС).

Р У К И  ПРОЧЬ О Т  Е Г И П Т А I

БРАТСКАЯ ПОМОЩЬ  
НАРОДУ ВЕНГРИИ

Трудящиеся нашей страны с большим 
одобрением встретили решение прави
тельства об оказании помощи народу Венг
рии продовольствием, металлом, лесом и 
другими материалами.

Металлурги московского завода «Серп 
и молот» уже сдали на склад готовой 
продукции несколько тонн мелкосортного 
шарикоподшипникового металла, предназ
наченного для венгерской промышленно
сти. Сейчас работники калибровочного 
цеха готовят для отправки в Венгрию но
вую партию шарикоподшипниковой ста
ли. Этот заказ, выполняется вне очереди. 
Коллективу предприятия поручено подго
товить для братской республики новую 
партию металла в 50 тонн. Сталевары, 
прокатчики и калибровщики завода ре
шили досрочно выполнить и этот заказ.

Коллектив шахты имени Орджоникид
зе треста «Ленинруда» (Кривой Рог) от
правил венгерским металлургам свыше 
двух тысяч тонн руды, добытой шахтера
ми сверх плана. Два эшелона руды от
грузили на металлургические заводы 
Венгрии горняки шахты имени Кирова 
треста «Дзержинскруда».

Молотовский лесокомбинат «Красный 
Октябрь» и Кунгурскнй лесозавод имени 
Халтурина отправили 30 вагонов пило
материалов.

Химики молотовского завода имени 
Орджоникидзе отгрузили для венгерских 
текстильных предприятий несколько тонн 
высококачественных красителей.

Алапаевский и Северский металлурги
ческие заводы (Свердловская область) от
грузили 520 тонн кровельного железа и 
36 тонн белой жести, Тавдпнсклй лесо-

Томский электромеханический завод 
имени В. В. Вахрушева.

На снимке; Ф. А. Кочин — токарь 
цеха № 3. Он ежедневно вырабатывает 
до двух норм в смену.

Фото Ф. Хитриневича.

комбинат —  118 вагонов древесины.
Двенадцать вагонов пиломатериалов 

отправлено с подъездных путей Калинин
градской лесобазы. Это уже десятая пар
тия со строительным лесом и пиломате
риалами, направленная отсюда за послед
ние дни в Венгерскую Народную Респуб
лику.

Рабочие Радушанского элеватора
(Днепропетровская область) отправили
венгерскому народу, пострадавшему от 
разбоя хортистско-фашистских банд, эше
лон с зерном. На одном из вагонов сде
лана надпись: «Народной Венгрии —  от 
хлеборобов советской Украины».

***
ЧЕЛЯБИНСК, 15 ноября. (ТАСС). В эти 

дни на Челябинском тракторном заводе с 
особой заботой готовят к отправке маши
ны для народной Венгрии.

Уральцы решили на полтора месяца 
раньше срока выполнить годовой заказ на 
машины и тракторные запасные части 
для Венгрии. Вчера они отгрузили очеред
ную партию мощных гусеничных тракто
ров и последнюю в счет годового заказа 
партию запасных деталей.

ГОРЬКИЙ, 15 ноября. (ТАСС). Пред
приятия комбината «Горьклес» направили 
в Венгрию 34 вагона пиломатериалов и 
круглого леса. В ближайшие дни лесоза
воды области отправят в Будапешт еще 
более 300 вагонов материалов.

Стекловары завода имени М. Горького 
послали трудящимся Венгрии крупную 
партию оконного стекла.

V
ТАГАНРОГ, 15 ноября. (ТАСС). Метал

лурги завода имени Андреева на два дня 
раньше срока прокатали 130 тонн газо
проводных труб для восстановления об
щественных зданий и жилых домов, вар
варски разрушенных фашистскими банда
ми в венгерских городах. Во втором тру
босварочном цехе на изготовлении труб 
для Венгерской Республики отличилась 
бригада мастера тов. Пономаренко. За 
смену она прокатала девять тонн газо
проводных труб сверх плана.

***
ЛЕНИНГРАД, 15 ноября. (ТАСС). Со 

станции Новый Порт отправился марш
рутный состав, состоящий из 50 плат
форм, груженных пиломатериалами. Это 
третий по счету эшелон с лесом, который 
отправляет коллектив Ленинградского 
лесного порта в народную Венгрию.

В ближайшие ш и ленинградцы отпра
вят трудящимся Венгрии еще 7 маршрут
ных составов с лесоматериалами —  по 
50 вагонов в каждом.

У?
НОВОРОССИЙСК, 15 ноября. (ТАСС). 

Реализуя решение Советского правитель
ства о безвозмездной помощи трудящимся 
Венгрии, комбинат «Новороссцемент» от
грузил в братскую республику партию це
мента.

Два железнодорожных состава общим 
весом 3.043 тонны отправлены в Вен
грию на двое суток раньше срока.

Сотни студентов, преподавателей, рабо
чих и служащих Томского университета 
собрались в актовом зале, чтобы выразить 
свой гневный протест против англо-фран
ко-израильских империалистов, развязав
ших кровавую войну против свободолюби
вого народа Египта. Выступившая первой 
секретарь комитета ВЛКСМ 3. Налобина 
заявила:

—  Мы приветствуем мужественный 
египетский народ, борющийся за свою 
свободу и независимость. Мы клеймим по
зором поджигателей войны и требуем не
медленного вывода всех иностранных 
войск с территории Египта!

В выступлениях преподавателя хими
ческого факультета Л. Г. Майдановской, 
студентов Г. Бержановской, Л. Шабель- 
ской, А. Бобылева гневно звучали слова 
протеста против кровавых действий им
периалистов.

Участники митинга единодушно приня
ли резолюцию, в которой говорится: «Мы 

❖  решительно осуждаем англо-французских 
и израильских агрессоров, поднявших 
свою кровавую лапу на свободолюби
вый народ Египта. Как и все совет
ские люди, мы требуем немедленного вы
вода всех иностранных войск с египетской 
земли. Да здравствует героический египет
ский народ! Руки прочь от Египта!».

АВ А Н ТЮ Р А
НОЛОНИЗА ТОРОВ ОБРЕЧЕНА  

НА П Р О В А Л

После трудового дня колхозники сель
хозартели имени Ворошилова, Бакчарско- 
го района, собрались на митинг, посвя
щенный событиям в Египте. В своих вы
ступлениях работники животноводства, 
члены полеводческих бригад единодушно 
заклеймили позором вероломные действия 
агрессоров Англии, Франции и Израиля в 
Египте.

Гневную речь' на митинге 
чабан тов. Куекова.

—  Англо-французские империалисты 
хотят развязать третью мировую войну, 
н<о их планам не суждено осуществиться. 
Народы сумеют обуздать агрессоров и со
хранить мир.

Грузинская ССР. На строительстве 
Ткибульской ГЭС завершается монтаж 
открытой подстанции.

На снимке: монтаж подстанции.
(Фотохроника ТАСС).

ВЕЛИКИЙ СЫН 
КИТАЙСКОГО НАРОДА

90-лети.е со дня рождения 
Сунь fim-сена

Вместе с многомиллионным китайским 
народом советские люди отметили 90-ле
тие со дня рождения великого сына ки
тайского народа, революционера-демокра- 
та Сунь Ят-сена. В ознаменование этой 
даты 13 ноября в Колонном зале Дома Со
юзов в Москве состоялся торжественный 
вечер, организованный ВЦСПС, Мини
стерством культуры СССР и Всесоюзным 
обществом культурной связи с заграни
цей.

Почтить память выдающегося борца за 
свободу и счастье китайского народа соб
рались представители общественности 
Москвы, деятели науки и культуры, ра
бочие, учащаяся молодежь. Колонный зал 
был украшен государственными флагами 
Китайской Народной Республики и Со
ветского Союза. В глубине сцены —  алое 
знамя с портретом Сунь Ят-сена и циф
рами: 1866— 1956.

Вступительное слово произнес секре
тарь Центрального Комитета КПСС тов. 
П. Н. Поспелов.

Участники собрания, стоя, в торжест
венном молчании отдали дань уважения 
памяти великого революционера, искрен
него друга Советского Союза.

Доклад о жизни и деятельности ' Сунь 
Ят-сена сделал Министр высшего образо- 

Колхозники потребовали немедленного i ванпя СССР тов. В. П. Елютин.
Собравшиеся горячо приветствовали 

Посла КНР в СССР Лю Сяо, сотрудников 
посольства и большую группу китайских 
товарищей, принявших участие в вечере.

В заключение состоялся большой кон
церт советских и китайских артистов.

(ТАСС).

произнесла

вывода войск Англии, Франции и Израи
ля из Египта, полного возмещения мате
риального ущерба и наказания виновни
ков агрессии.

Митинги, осуждающие агрессоров, про
шли в колхозах имени Хрущева, имени 
Кирова и других. ............

Внедряем круглогодовой
ремонт тр

В сводках о 
сельхозмашин

ходе ремонта тракторов и 
за прошлые годы Ключев

ская МТС почти всегда находилась на по
следнем или предпоследнем местах. В 
прошлом году, например, ремонтные рабо
ты начались 15 ноября и окончились в 
апреле, когда надо было уже выезжать в 
тракторные бригады и приступать к по
левым работам. Основными причинами, 
вызвавшими столь недопустимое отстава
ние с подготовкой тракторов и сельхозма
шин к весне, явились плохая организа
ция труда в мастерских и слабая поста
новка партийно-политической работы в 
МТС. Соревнование среди ремонтных ра
бочих носило формальный характер, не 
распространялся опыт передовых механи
заторов. Плохо было поставлено снабже
ние деталями и частями, что также отри
цательно сказалось на подготовке машин
но-тракторного парка.

Уроки прошлых лет многому научили 
механизаторов и инженерно-технических 
работников. Чтобы не повторять прошло
годних ошибок, мы перешли е сезонного 
ремонта тракторов на круглогодовой. Но
вая, незнакомая для подавляющего боль
шинства механизаторов организация ре-

Н О В О С Т И  Т Е Х Н И К И
( От к о р р е с п о н д е н т о в  Т А С С )

и

На предприятиях страны все 
шире внедряются новая техника 

передовая технология.
На нагнетательной скважине 

№ 287 промысла «Южный Ала- 
мышик» впервые в Средней 
Азии применен новый способ 
контроля гидравлического разры
ва пласта с помощью радиоактив
ных изотопов. Двумя агрегатами 
«ПА-300» под давлением до двух
сот атмосфер в пласт вводится 
песок, затем скважина подвер
гается промывке водой. Новый 
способ позволяет с максимальной 
точностью определять места по
глощения закачиваемой жидкости, 
устанавливать правильный техно
логический режим гидравлическо
го разрыва, значительно ускорить 
процесс закачки жидкости.

Станкостроительные предприя
тия Белоруссии с начала года 
освоили производство более 60 
новых высокопроизводительных 
станков для предприятий тяжелой 
индустрии. Так, минский завод 
имени Ворошилова выпустил по
луавтоматический восьмишпин
дельный станок для сверления 
отверстий. За час в пакете метал
лических листов толщиной до 50 
сантиметров агрегат просверлива
ет 64 отверстия диаметром до 52

миллиметров. Наличие в станке 
специального автоматического 
приспособления дает возможность 
сверлить отверстия в шахматном 
порядке без предварительной их 
разметки. Агрегат имеет три дуб
лирующих кнопочных пульта уп
равления и заменяет семь ра
диально-сверлильных станков. Уп
равляет им один человек. Здесь 
также создан оригинальный про
дольно-строгальный станок для 
поточной линии, выпускающей 
сварные металлические трубы.

*«*
Приборостроители ленинград

ского завода «Геологоразведка» 
изготовили для антарктической 
экспедиции Академии наук СССР 
аэрогеофизическую станцию комп
лексного типа («АСГМ-25») для 
разведочных работ с воздуха. 
Станция монтируется на самоле
те. Запись показаний аппаратуры 
на ленте производится автомати
чески. Учитывая особенности ра
боты такой станции в климатиче
ских условиях Антарктики, кон
структоры создали надежную теп
лоизоляцию и систему смазки де
талей. Аэрогеофизическая стан
ция обладает высокой чувстви
тельностью.

*.*
На Челябинском тракторном

заводе технические контролеры, 
чтобы проверить правильность 
размеров детали, применяют ряд 
измерительных приспособлений, 
контрольных скоб. Так, проверка 
качества толкателя двигателя 
трактора производилась вручную 
и требовала много времени, уси
лий и все же не исключала оши
бок. Сейчас в дизель-моторном 
цехе завода контроль толкателя 
двигателя осуществляется при по
мощи многомерного измеритель
ного полуавтомата. Он сконструи
рован коллективом научно-иссле
довательской электролаборато
рии Всесоюзного проектно-техно
логического института Министер
ства транспортного машинострое
ния. Деталь ставится в прибор, и 
на его специальном щитке .появ
ляется световая надпись: годная, 
брак, исправимый брак, оконча
тельный. Контролерам лишь ос
тается сортировать детали по по
казаниям приборов. Изготовляют
ся подобные приборы также для 
механической проверки качества 
гильз двигателя. Механизация 
контроля позволит сократить чис
ло технических контролеров, по
высить качество тракторных дви
гателей.

монтных работ потребовала проведения 
большой подготовки. К началу полевых 
работ были разработаны и вручены бри
гадирам тракторных бригад графики про
филактических уходов, проведения теку
щего и капитального ремонта тракторов. 
Машины ставились на ремонт после вы
работки ими установленного количества 
мягкой пахоты, независимо от степени 
загруженности бригады полевыми работа
ми.

Внедрение графика круглогодового ре
монта позволило к 25 октября отре
монтировать 9 тракторов. Два трактора 
прошли капитальный ремонт и семь —  
текущий. Ремонт производился в мастер
ских и непосредственно в тракторных 
бригадах. Последние были заблаговремен
но снабжены запасными частями и дета
лями. В мастерских на летний период для 
проведения ремонта была оставлена по
стоянная бригада механизаторов из 7 че
ловек.

Лучше, чем в прошлые годы, подготови
лась МТС к зимнему ремонту тракторов и 
сельскохозяйственных машин. Ремонт ма
шин нынче начался почти на месяц рань
ше. Коллектив горячо поддерживает по
чин механизаторов Высокоярской и Мол- 
чановской МТС развернуть соревнование 
за досрочное проведение ремонта машин. 
Ремонт ведется узловым методом; создано 
15 узлов, обслуживают их 32 механиза
тора.

В этом году МТС значительно лучше 
обеспечила себя деталями для ремонта, но, 
тем не менее, мы организовали в широ
ких размерах реставрацию старых и из
готовление новых деталей непосредствен
но в мастерских. Несравненно лучше, чем 
в прошлые годы, начался у нас ремонт 
плугов, культиваторов, борон и сеялок. 
По инициативе механизаторов тракторной 
бригады тов. Пушкарева ремонт сельхоз
машин был организован непосредственно 
в бригаде. Сейчас можно считать готовым 
прицепной инвентарь, находящийся в 
колхозах имени Молотова, имени Маленко
ва.

Однако в МТС еще много таких недо
статков, которые мешают нормальной ра
боте механизаторов на ремонте тракторов. 
Например, до сих пор не готово общежи
тие для ремонтных рабочих. В нем нет 
печей, окон. В этом году в МТС пришли 
квалифицированные’ кадры из ремесленно
го училища, но люди не обеспечены квар
тирами. Многие из них по этой причине 
хотят уехать из МТС. Дирекция МТС 
медленно ведет жилищное строительство.

Областное управление сельского хо
зяйства затягивает высылку труб для 
батарей, необходимых для установления 
парового отопления в мастерской и ком
байновом цехе.

И. ЯКУНИН, 
главный инженер Ключевской МТС 

Бакчарского района.
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НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

НА НИЖНЕМ СКЛАДЕ
За последнее время в Лайскон лес

промхозе в результате расширения про
изводства, внедрения новой техники и 
передовой технологии —  трелевки леса с 
кроной и вывозки в хлыстах —  увели
чился приток леса на нижние склады. 
Этому способствовало также введение 
графика цикличности на большинстве 
мастерских участков.

Все это заставляет не только улуч
шать организацию разгрузки, раскряжев
ки и штабелевки леса, но и искать пути 
улучшения качества разделки хлыста с 
тем, чтобы повысить полезный выход 
древесины, строго выполнять сортимент
ный план.

В .Тайском леспромхозе три нижних 
склада: «Ноль-пикет», работающий на
базе железной дороги, «Усть-лай» и «Ту- 
зейга», работающие на базе автомобиль
ных дорог. Мне хочется рассказать о 
том, что сделано и делается на нижнем 
складе «Ноль-пикет», который принима
ет 60 процентов всей заготовленной в 
леспромхозе древесины.

В этом году «Ноль-Пикет» переведен 
на централизованное снабжение электро
энергией. Энергия поступает с тепловых 
электростанций, работающих в поселке 
Батурипо.
. Сейчас на екладе решается задача за
мены тракторной разгрузки бревносвала- 
ми. На одном плотбище бревносвалы уже 
установлены. В 1957 году ими будет 
оснащено еще одно плотбище. Это меро
приятие позволит улучшить разгрузку и 
высвободить тракторы для трелевки леса.

На нижних складах используются 16 
электросучкорезок, применение которых 
значительно облегчило труд рабочих и 
повысило выход крепежного леса, так 
как при обрубке сучьев топором, особен
но в зимнее время, образуются сколы, не
допустимые в крепеже.

Особенно большое внимание инженер
но-технические работники леспромхоза и 
работники нижних складов уделяют по-

плане 40 процентов первосортной шпалы 
изготовил 66 процентов.

В то же время нижний склад имеет
еще большие возможности для улучшения 
разделки древесины. Одним из таких ре
зервов является повышение роли и от
ветственности десятников за сортимент
ный план и качество разделки леса.

На складе «Ноль-пикет» работают 15 
бригад. Каждая в своем составе имеет 
разметчика. Десятник-бракер обслуживает 
две эстакады, находящиеся друг от дру
га на расстоянии 100 метров. Поэтому1 
десятник далеко не всегда имеет возмож-’ 
ность уделять внимание улучшению раз
делки хлыста. Десятник в большинстве 
случаев только маркирует кряжи, когда 
хлыст уже разделан, не имея возможно
сти проверить, правильно ли произведена 
раскряжевка. В результате нередко вы
сокосортные сортименты попадают в ря
довые.

С тем, чтобы повысить роль и ответ
ственность десятника, который почти 
всегда опытней и грамотней разметчика, 
на складе'проведен такой опыт. Десят
ник-бракер прикрепляется к одной эста
каде, должность разметчика упраздняет
ся. Десятнику вменяется в обязанность и 
разметка хлыста. Опыт показал, что де
сятник успешно справляется, обслуживая 
одну бригаду, с разметкой, сдачей леса и 
оформлением документов. При этом по
вышается выход высокосортных сорти
ментов.

Сейчас подобный опыт преходится при 
работе на зимних плотбищах. Если и на 
этот раз он даст высокие результаты, 
надобность в разметчиках отпадает, а от
ветственность десятников значительно 
повысится. Это мероприятие позволит 
экономить сотни тысяч рублей.

Нельзя умолчать о взаимодействии 
нижнего склада с Батуринским сплавуча- 
стком.

Батуринский еплавучасток не выде
ляет достаточного количества бракеров-

. . . . . . . . . . -
Чкаловская область. На железнодорожной 

магистрали О рек—Оренбург—Кинель идет 
сооружение вторых путей.

На участке протяжением 117 километров 
от станции Оренбург в сторону Орска уже 
открыто регулярное движение поездов по 
двум путям.

Значительно увеличена пропускная способ
ность станции Кувандык.

На снимке: на станции Кувандык.
(Фотохроника ТАСС).

вышеншо выхода деловых сортиментов и приемщиков. Это приводит в простоям на
нижних складах. Еще хуже зимой. Рабо
та на нижних складах организована 
круглые сутки. В результате перехода на 
беспрерывную рабочую неделю на скла
дах нет выходных дней. Сплавщики же 
работают в одну смену, а в воскресенье 
отдыхают. Ясно, что сплавщики не в 
состоянии оттащить и половины того 
леса, который леспромхоз штабелюет за 
сутки. Поэтому подштабельные места по
стоянно заполнены, тот или иной сорти
мент штабелевать некуда. Только поэто
му иногда приходится раскряжевывать 
высокосортные сортименты в рядовые, 
для которых имеется место в штабелях.

Чтобы избежать таких неурядиц, ра
ботники егогавучаетка должны увязывать 
организацию труда и технологию с нуж
дами леспромхоза. М. БОЦУ,

и. о, начальника нижнего склада.

их сортности. С этой целью на всех 
складах были проведены занятия по изу
чению государственных стандартов, на 
эстакадах проводились и проводятся 
практические занятия по рациональной 
разделке хлыстов.

К началу каждого месяца мастера по
лучают задания на выпуск каждого сор
тимента, согласно плану. Все это дис
циплинирует работников нижнего' склада, 
направляет их на поиски наиболее ра
ционального раскроя хлыста. И это дзет 
положительные результаты.

Например, для того, чтобы избежать 
больших отходов вершинной части, про
изводится промер длины деловой части 
всего хлыста и только после этого раз
метчик намечает такие длины кряжей, 
при вырезке которых на нет сходит вер
шинный отход.

Работая на летних плотбищах, мы не 9 
могли полностью использовать свои воз
можности. Дело в том, что работники 
Батуринского сплавучастка не разреша
ют сбрасывать в воду лес короче 4 мет
ров, тоньше 12 сантиметров, а также 
кряжи лиственных пород. При этом 
сплавщики требуют, чтобы лес склади
ровался на берегу. А склад не имеет до
статочной площади. В результате в лет
нее время был значительно сокращен 
приток на нижний склад лиственных по
род и срывался план выпуска таких сор
тиментов, как спичечная осина и фанера.

С переходом на зимние плотбища мы 
получаем возможность использовать пол
ностью деловую часть хлыста, изготовляя 
из вершинной части ствола короткомер
ную рудстойку, а из откомелок —  тар
ную чурку. Подвозка лиственных пород 
позволит заготовлять спичечную осину и 
фанеру. Таким о'бразом, мы сможем полу
чать 85 процентов делового выхода хлы
ста.

Вот некоторые цифры, говорящие о 
том, что усилия работников нижнего 
склада не проходят бесследно. За 15 дней 
октября нижний склад «Ноль-пикет» при 
плане 13 процентов первосортного пило
вочника заготовил 18 процентов, при

Н О ВЫ Й  Н АУЧН О -  

И С С Л ЕД О ВА Т Е Л Ь С К И Й  
И Н С Т И Т У Т
КРАСНОЯРСК, 13 ноября. (ТАСС). Для

разработки вопросов научного ведения 
лесного хозяйства в Красноярске создан 
Сибирский научно-иссл'едовательсЕий ин
ститут лесного хозяйства.

Новый институт будет заниматься 
вопросами сохранения и восстановления 
лесов, их правильной эксплуатации в 
условиях Сибири. Большая работа будет 
вестись в области полезащитного лесо
разведения в районах освоения целинных 
земель на юге Красноярского края.

Р Е Ш Е Н И Е
Л Е С О З А Г О Т О Н И Т Е Л Е Й
ПОДОЛЬСНОГО
Л Е С О П У Н К Т А
БАКЧАР. (По телефону). Подольские

лесозаготовители Бакчарского леспромхо
за но примеру коллектива рабочих Лай- 
CKoto леспромхоза настойчиво борются за 
досрочное выполнение годового плана вы
возки древесины. К 9 ноября здесь выве
зено 71.800 кубометров при годовом 
плане 75 тысяч кубометров древесины. 
Рабочие, инженерно-технические работ
ники лесопункта решили выполнить го
довой план досрочно и до конца года 
дать сверх плана 10 тысяч кубометров 
древесины.

Н А С Е Л Е Н И Е
П Р И О Б Р Е Т А Е Т

К У Л Ь Т Т О В А Р Ы
За 10 месяцев текущего года Бакчар-

ской потребительской кооперацией прода
но колхозникам, механизаторам, рабочим 
лесозаготовительной промышленности и 
служащим 20 мотоциклов марки ИЖ-49, 
150 радиоприемников различных марок, 
30 велосипедов, 20 радиол, 15 баянов, 
100 электроутюгов. Детский сад села 
Бакчар приобрел пианино.

Всего потребительская кооперация за 
это время продала населению культтова
ров более чем на полтора миллиона руб
лей. ________

М О ЛО КО — ГО С УД АРС  Т В У
ЕР1ВОШЕ1ШО. (По телефону). Живот

новоды колхоза имени Жданова, улучшив 
содержание животных и уход за ними, в 
этом году надоили по 2.237 литров моло
ка от каждой коровы —  на 210 литров 
больше, чем в прошлом. Это дало возмож
ность не только досрочно рассчитаться по 
молокопоставкам государству, но и  про
дать в госзакупки 1.446 центнеров моло
ка —  в полтора раза больше, чем наме
чалось по плану.

Колхоз «Луч Востока» увеличил в этом 
году надой молока на каждую корову на 
375 литров, колхоз досрочно выполнил 
план обязательных поставок и продал 
сверх плана около 1.500 центнеров мо
лока —  в 4,5 раза больше, чем намеча
лось по плану.

Готовимся к пересмотру норм

В облсовпрофе Передовики комплексного соревнования
Президиум областного совета профсою

зов подвел итоги комплексного социали
стического соревнования работников ле
сосплавных предприятий, речного и же
лезнодорожного транспорта за навигацию 
1956 года. Президиум отметил, что ра
ботники лесосплавных предприятий, реч
ного и железнодорожного транспорта ус
пешно справились с выполнением социа
листических обязательств и перевезли в 
плотах и судах сверх навигационного 
плана 313 тысяч тонн леса. Работники 
железнодорожной станции Черемошншш 
и Томского лесоперевалочного комбината 
за счет применения передовых методов 
организации погрузки леса освободили 
для перевозки других грузов 800 ваго
нов.

Успешно справился с выполнением 
обязательств Томский технический уча
сток речных путей.

Президиум постановил присудить пер
вое место в комплексном соревновании 
Каргасокской сплавной конторе (директор

тов. Анисимов, председатель рабочкома 
тов. Кропачев) с вручением переходящего 
Красного знамени областного совета проф
союзов, выполнившей навигационный 
план перевозки леса в судах на 106,7 
процента, плотах —  на 533 процента и 
прибытия древесины в конечные пунк
ты —  на 106 процентов. Второе место 
присуждено Томскому лесоперевалочному 
комбинату (директор тов. Зубрилин, пред
седатель рабочкома тов. Киреев), выпол
нившему план выгрузки древесины из 
воды на 111 процентов. Коллектив ком
бината награжден грамотой облсовпрофа. 
Отмечена хорошая работа и награждены 
грамотами облсовпрофа коллективы Усть- 
Чулымской сплавной конторы, Васюган- 
ского, Чузиковского и Пайдугинского 
сплавучастков, бригады гг. Тархова и 
Обыскалова из Каргасокской сплавной 
конторы.

Среди судов речного флота первое ме
сто с вручением переходящего Красного 
знамени облсовпрофа присуждено команде

парохода «Академик Жуковский». Отме
чена хорошая работа и награждены гра
мотами облсовпрофа команды пароходов 
«Маршал Говоров», «Лейтенант Здоров- 
цев», «Адмирал Нахимов», «Маршал Во
ронов», «Маршал Василевский».

Награждены грамотами облсовпрофа 
коллективы пристани Томск, Томского 
технического участка речных путей, 
команды земснарядов «Обекой-12» и 
«Обской-8», постовые -работники тт. Ва- 
женцев, Коржавин, Чумаков, коллектив 
железнодорожной станции Черемошники, 
дежурный по станции тов. Дорошенко, 
составитель поездов тов. Тюлъкин, сцеп
щик тов. Кондаков, стрелочница тов. Ба
даева, весовщицы тт. Карамышева, Коне
ва, Тарасова.

Президиум облсовпрофа призвал работ
ников лесосплавных предприятий, речно
го и железнодорожного транспорта про
должить комплексное соревнование  ̂в 
межнавигационный период е тем, чтобы 
хорошо подготовиться к навигации 1957 
года.

I I  съезд КПСС вскрыл крупные недо
статки в нормировании труда и органи
зации заработной платы. Они снижают 
заинтересованность трудящихся в повы
шении производительности труда, не по
зволяют поставить нормирование трудовых 
процессов на ' технически обоснованную 
базу, затушевывают технологически от
сталые операции и мешают, таким обра
зом, планомерному совершенствованию 
технологии производства.

Для того, чтобы нашему заводу в нача
ле 1957 года перейти в новой системе 
нормирования, понадобилась помощь ра
ботникам отдела труда п зарплаты. Мы 
привлекли к подготовительной работе 
многих инженерно-технических работни
ков цехов и отделов.

Какие задачи ставились нами на пер
вом этапе подготовительной работы?

Прежде всего, нужно было создать тех
нически обоснованные расчетные нормы 
для каждой технологической операции. В 
первую очередь нужно было точно знать 
технологические возможности всего обо
рудования, т. е. иметь достоверные пас
порта на него. На заводе раньше прово
дились эпизодические проверки техноло
гических режимов, но серьезного влияния 
на повышение производительности труда 
они не оказали, так как технологи были 
бессильны изменить сложившиеся в це
хах нормы.

За ряд лет многие станки подверглись 
переделкам и их данные уже не соответ
ствовали заводским первоначальным пас
портам, а часть оборудования вообще ни
каких паспортов не имела. Мы создали 
специальную бригаду из шести инженер
но-технических работников. За месяц эта 
бригада провела сплошную проверку все
го технологического оборудования основ
ных цехов (кроме литейного), составила 
упрощенные паспортные карты со всеми 
необходимыми данными для расчета тех
нически обоснованных норм (число оборо
тов, двойных ходов, подач и др.). Это 
позволило технологам начать работу по 
уточнению и расчету технологических 
режимов. При этом был обнаружен ряд 
единиц оборудования, которые после не
скольких ремонтов и модернизаций имели 
заниженные режимы работы. Это обору
дование необходимо привести в соответ
ствие с требованием технологии. За 
1956 год завод провел модернизацию и 
специализацию 23 единиц, механизиро
вано 30 операций (в том числе в литей
ном цехе, на выбивке оправок, очистке 
сальниковых крышек и др.). Но это 
только начало большой работы, которую 
предстоит довести до конца инженерно- 
техническим работникам цехов и отделов 
завода.

После того, как будут определены рас
четные технологические режимы, начнет
ся серьезная подготовительная раббта по 
пересмотру норм в цехах. Цеховые техно
логи должны будут проверить буквально 
все операции и существующие режимы 
довести до расчетных. Одно только это 
мероприятие серьезно повысит производи
тельность труда на заводе. Но к нему мы 
еще не готовы, так как расчет режимов 
еще не закончен.

Для расчета технически обоснованных 
технологических режимов нужны норма
тивы. В распоряжении заводских техно
логов и нормировщиков имеются нормати- 
вы на работы, связанные с обработкой на 
нормальном металлорежущем оборудова
нии. Но значительно хуже обстоит дело с 
работой специального и автоматизирован
ного оборудования. Совершенно нет до
стоверных нормативных материалов для 
таких работ, как литейные, штамповоч
ные, сборочные и т. п. Создание норма
тивных материалов по нашему Министер
ству электротехнической промышленно
сти было поручено несколько лет назад 
научно-исследовательским организациям 
министерства, но систематизированных, 
обоснованных материалов мы так и не 
получили. Поэтому мы вынуждены были 
на всех тех операциях,* где не имеется 
полноценных нормативных материалов, 
провести хронометраж.

Пять тысяч хронометражей были непо

сильны не только для маломощного о-где-
М  ,™ и  » » д а » ™  * “ » % ■ "  «  « “  
цеховых тр«и Р 0М « “ »; 
созхали еше одну бригаду из 10 инже
нерно-технических работников, которые 
сейчас проводят хронометраж одной опе
рации за другой. Эта работа не за м е т е 
на, но позволяет начать расчет новых 
норм. „

Для введения технически обоснова - 
ных норм необходима тщательная коррек
тировка технолотпческои документации. 
Раньше мы также неоднократно проводи
ли корректировку и проверку технологии, 
но тогда это было направлено только на 
улучшение качества продукции. Из-за 
того, что в цехах отсутствовали досто
верные паспорта на ряд станков и опре
деление режимов резания производилось 
зачастую наугад, это не нацеливало тех
нологов на замену устаревшего оборудо
вания и внедрение передовой оснастки. 
Сейчас все это должно быть приведено в 
такой порядок, который обеспечивал бы 
правильность рассчитанной нормы, ее 
выполнимость и прогрессивный характер.

Работа по пересмотру норм усложняет
ся и тем, что на ряд изделий есть лишь 
маршрутная технология без каких-либо 
расчетов. Кроме того, технология для 
штамповочного и литейного производства 
настолько устарела из-за крупных изме
нений, что требует полного изменения. 
Наша попытка решить задачу корректи
ровок всей технологической документации 
только силами технологов отдела главно
го технолога потерпела неудачу. Эти, в 
целом весьма квалифицированные работ
ники, не могут полностью оторваться от 
текущей работы, от помощи цехам, от 
работ по внедрению новых процессов 
и т. п. Поэтому мы решили создать тре
тью специальную группу из 12— 15 тех
нологов,- До 1 января будет закончена 
вся корректировка технологической доку
ментации.

Все указанные мероприятия являются 
лишь началом внедрения технически 
обоснованных норм.

Не секрет, что потери ра)бочего време
ни в цехах заводов города в ряде случаев 
достигают больших величин. Сейчас эти 
потери скрываются, узакониваются дей
ствующими нормами, в результате оплата 
за потерянное время не вызывает ника
кого беспокойства у руководителей цехов. 
Совершенно иначе будет обстоять дело 
после введения новых норм. В расчетных 
нормах потерянное время не учитывается 
и не может учитываться. Следовательно, 
не будет его и в новых нормах, а это 
может привести к тому, что, если не бу
дет улучшена организация труда, нормы 
не будут выполняться. Между прочим, это 
положение очень наглядно вскрывается 
уже сейчас, когда мы сравниваем наши 
вновь рассчитанные нормы с ныне дейст
вующими.

Если для большинства операций дейст
вующие нормы превышают расчетные 
примерно на один и тот же коэффициент 
1,6— 1,8 (в чем отражаются недостатки 
существующих тарифных ставок), то на 
некоторых операциях этот коэффициент 
доходит до 5. А это показывает, что 
здесь труд рабочего не используется пол
ностью. Следовательно, в цехах необходи
мо ликвидировать простои, планомерно 
загрузить все время каждого рабочего.

Впереди у нашего коллектива большая 
работа по упорядочению оплаты рабочих- 
повременщиков, оплаты рабочих, нахо
дящихся на косвенной сдельщине 
и т. д. Очень сложны вопросы упорядоче
ния нормирования в таких цехах, как 
инструментальный,, ремонтно-механиче
ский.

Все это очень серьезные вопросы, к 
которым нельзя ослаблять внимания. 
Есть много и неясных вопросов, требую
щих обсуждения и совета. Поэтому мы 
считаем, что намеченное городским ко
митетом КПСС, по инициативе правлений 
томских отделений научно-технических 
обществ, межзаводское совещание по воп
росам улучшения нормирования труда 
нельзя откладывать.

В. КРАУЗЕ, Н. КРОНБЕРГ,
инженеры завода «Сибэлектромотор».

На производственные 
темы

Н ЕРЕШ ЕН Н Ы Е
ВОПРОСЫ

О работ е кон ст р укт ор ов  
и  т ехнологов

< ! >
Б. ЖИГАЛОВ,

инженер Томского
электромеханического завода

. < >
Повышение технического уровня про

изводства в шестой пятилетке ставит 
перед томскими конструкторами и тех
нологами задачу — по-новому органи
зовать свою работу.

Необходимо, прежде всего, обратить 
особое внимание на высокое качество 
разрабатываемых конструкций. Выпу
скаемые нашими заводами машины по 
своим параметрам должны соответство
вать уровню мировой техники, быть 
долговечными и удобными в эксплуата
ции и, наконец, должны иметь при из
готовлении низкую себестоимость. Недо
статки в работе конструкторов и техно
логов предприятий города отражаются 
на качестве конструкций.

1. ТЕХНИЧЕСКАЯ ИНФОРМАЦИЯ 
И ОБМЕН ОПЫТОМ

Для создания новой машины, соответ
ствующей уровню передовой мировой 
техники, для внедрения новых высоко
производительных процессов необходи
ма техническая информация.

На предприятия поступает много оте 
чественных и иностранных журналов, 
материалы отраслевых информационных 
бюр отчеты о командировках, в том 
числе и заграничных, обзоры по той или 
иной отрасли техники и т. д. Но, к со

жалению, эти материалы используются 
еще плохо.

В настоящее время назрела необходи
мость выделить для технической инфор
мации людей, которые должны заняться 
систематизацией получаемых материа
лов и активным наблюдением за их ис
пользованием. Все передовые заводы 
страны имеют в составе технических 
отделов бюро технической информации. 
В Томске таких бюро нет.

Особенно плохо обстоит дело с полу
чением образцов продунции иностран
ных фирм. Томские заводы таких образ
цов не имеют. А было бы хорошо срав
нить, например, продукцию завода ре
жущих инструментов с лучшими загра
ничными образцами, или на электроме
ханический завод получить образцы 
вентиляторов и рассмотреть, изучить 
их, перенять все полезное.

Большая роль в распространении 
опыта работы лучших предприятий при
надлежит техническим библиотекам. На 
заводе режущих инструментов библио
тека обеспечивает запросы технического 
отдела. На ТЭМЗе дело обстоит иначе. 
Книжный фонд давно не проверялся, 
устаревшая литература загромождает и 
без того тесное помещение, информа
ционные материалы длительное время 
не разбираются. Плохо работает техни
ческая библиотека на манометровом за
воде. Надо отстающим библиотекам пе
ренять опыт передовых и --улучшить ра
боту.

2. ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫЕ
И ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЕ БАЗЫ
На томских заводах — это слабое 

место. Нет экспериментального цеха и 
исследовательской лаборатории на 
«Сибэлектромоторе». На ТЭМЗе так 
называемый экспериментальный цех, он 
же цех № 4, на 95 процентов, а иногда 
и на все 100 загружен производствен
ными заказами, а опытные образцы из
готовляет в последнюю очередь. В ре
зультате план изготовления новых ма
шин в III квартале не был выполнен. 
На манометровом заводе из-за отсутст
вия экспериментального участка иногда 
вообще отказываются от разработки 
новых конструкций.

Несколько лучше положение на заво
де режущих инструментов. Здесь есть 
технологическая лаборатория, ведется

разносторонняя исследовательская рабо
та.

К чему приводит отсутствие экспери
ментальных баз?

Зачастую разрабатываемые конструк
ции без достаточной экспериментальной 
проверки поступают в серийное произ
водство. Ошибок при этом бывает очень 
много. Годы разрабатывалась на заводе 
«Сибэлектромотор» конструкция роль
ганговых двигателей, но так и не была 
проверена. Подошли сроки, машины за
пустили в производство, и все недора
ботки стали видны. Так же осваивались 
на ТЭМЗе ручные электросверла ЭР-12.

Для того, чтобы конструкция была 
заранее доработана, необходимо иметь 
«задел» новых конструкций, да еще в 
нескольких вариантах. Конструирование 
и изготовление опытных образцов дол
жны опережать запуск новых машин в 
серийное производство.

Вот как организовано изготовление 
новых машин на некоторых заводах. 
Конструкторское бюро является одно
временно и технологическим. В его со
ставе работает параллельно ряд инже- 
неров-технологов, проектирующих осна
стку и приспособления для вновь созда
ваемых образцов. Такое соединение ве
дет к тому, что детали проектируются 
с учетом их изготовления на имеющем
ся оборудовании с, наименьшими затра
тами.

Внедрение в производство новых об
разцов идет следующим образбм. Веду
щий инженер, спроектировав новый 
прибор, сам изготовляет первый обра
зец, следит за изготовлением всех дета
лей, зачастую сам становится за станок 
и в ироцессе изготовления опытного об
разца устраняет недостатки как в кон
струкции, так и в технологии производ
ства.

Устранив недостатки, ведущий инже
нер запускает в производство второй об
разец и изготовляет его уже в присут
ствии мастера и 2 — 3 высококвалифи
цированных рабочих, которым предсто
ит работать над этим прибором. Мастер 
и рабочие изучают обработку и дают 
свои замечания. По ним чертеж коррек
тируется, и запускается в производство 
третий образец. Инженер только наблю
дает. Если есть замечания после этого 
образца, то чертежи еще раз корректи
руются, и 4-й образец запускается в 
серию.

Очевидно, такая тщательная подго
товка окупает себя. Доводка новых ма
шин в серийном производстве требует 
больше времени, чем создание 3—4 об
разцов.

Нам следовало бы задуматься также 
и над методикой изменения чертежей 
на некоторых предприятиях. Чертежи 
меняются очень осторожно. Все замеча
ния учитываются, анализируются, и к 
концу отчетного года конструкторское 
бюро выпускает новые чертежи. К это
му же времени меняются оснастка и 
приспособления.

Есть на некоторых заводах группа 
перспективного проектирования. В кон
структорском бюро есть инженер на 
каждый вид продукции. Он не зани
мается текущими делами, а годами со
вершенствует свое изделие. Инженер 
обязан следить за всей мировой техни
ческой литературой, использовать до
стижения других предприятий. И этот 
опыт организации работы заслуживает 
внимания.
3. УЛУЧШИТЬ ТЕХНОЛОГИЧНОСТЬ 

КОНСТРУКЦИИ
Организовать серийное производство 

машин, да еще на базе современной 
прогрессивной технологии, но при от
сутствии технологичности конструкций, 
нельзя.

Как обеспечивается технологичность 
конструкций на заводах нашего города?

На большинстве предприятий орга
низован так называемый технологиче
ский контроль чертежей, новые конст
рукции согласовываются между техноло
гами. Это дает свои результаты, но по- 
настоящему вопроса о технологичности 
не решает. Во-первых, технолог, про
сматривая чертежи, не всегда может 
выявить все недостатки, тем более, что 
зачастую чертежи рассматриваются по 
частям. Во-вторых, конструкторы, зная, 
что чертежи будут изучаться техноло
гами, часто не стремятся еще при кон
струировании решать технологические 
вопросы. Таким образом технологиче
ский контроль до некоторой степени 
носит формальный характер.

Технологичность конструкций зави
сит от конструктора. Разрабатывая но
вую машину, конструктор должен пред
определить и технологию изготовления 
своего детища.

— Технология должна быть на кон
чике карандаша конструктора, — так 
говорил авиаконструктор тов. Илюшин.

Вот почему нужно, чтобы каждый 
конструктор был хорошим техноло
гом. Приходится считаться, что таких 
конструкторов очень мало. Поэтому, 
очевидно, следует приблизить техноло
гов к конструкторам. Быть может, пра
вильно будет, если технология будет 
разрабатываться в том же бюро, где и 
конструкция, да еще и под руководи^ 
вом ведущего конструктора. Чем скорее 
мы откажемся от практики разобщенной 
работы конструктора и технолога, тем 
лучше.

4. СХЕМА ОРГАНИЗАЦИИ 
КОНСТРУКТОРСКИХ И 

ТЕХНОЛОГИЧЕСКИХ СЛУЖБ
Существуют следующие разновидно

сти схем: единый технический отдел 
и отделы главного конструктора и глав
ного технолога; централизованная и де
централизованная разработка технологи
ческого процесса.

Какая схема лучше? Преимущество 
децентрализованной схемы — в тесной 
связи с производством. Правда, зача
стую такая близость приводит к тому, 
что технологи используются не по на
значению, они подменяют мастеров, ап
парат отдела технического контроля В 
этом случае лучше, пожалуй, в цехах 
иметь минимальное количество техно
логов. И для лучшего использования их 
следует передать в подчинение главно
му технологу.

По нашему мнению, на заводах долж
ны существовать обе системы. На пред
приятиях, где цехи имеют строгую спе
циализацию и замкнутое производство, 
предпочтение следует отдать децентра
лизованной схеме разработки техноло
гического процесса. И, наоборот, на за
водах, имеющих широкую кооперацию 
между цехами, более правильной и 
удобной будет централизованная систе-

Следует ли иметь единый техниче
ский отдел или раздельно отделы 
конструкторский и технологический? 
По-нашему, лучше схема с единым тех
ническим отделом. Именно он лучше 
обеспечит технологичность конструк
ции.

Овладение высотами современной тех- 
ники возможно при соответствующей

, специализации конструкторов. Отделы 
1 главного конструктора, главного техно
лога, главного механика на Томском 
электромеханическом заводе никак не 
способствуют специализации. Конструк
торы отдела главного конструктора раз
рабатывают гидравлические машины. 
Конструкторы отдела главного механика 
параллельно работают над механизмами 
с применением гидропровода. Над гид
равлическими приспособлениями тру
дятся конструкторы отдела главного 
технолога. В результате такой разоб
щенности на некоторых заводах не
правильно организована работа по ме
ханизации, автоматизации и модерни
зации оборудования. Этими вопросами 
занимаются все отделы, успехи очень 
небольшие.

Мы предлагаем организовать работу 
конструкторских и технологических 
служб следующим образом: всех конст
рукторов разбить на специализирован
ные группы по видам машин: технологи 
работают параллельно с конструктора
ми; для решения оперативных (теку
щих) вопросов выделяется отдельная 
группа; в отделе главного механика 
оставляется минимальная конструктор
ская группа, обслуживающая ремонт; 
инструментальное хозяйство, не имею
щее ничего общего с конструкторской 
работой, выделяется в самостоятельную 
единицу, подчиненную главному инже
неру.

При такой схеме организации работы 
можно всех конструкторов поместить в 
одном зале, создать для их работы наи
более благоприятные условия. Ведь на 
томских заводах условия работы конст
рукторов очень далеки от нормальных. 
На большинстве заводов конструкторы 
находятся в тесных, шумных помещени
ях. На манометровом и электромехани
ческом заводах на одного работника 
приходилась площадь в 2,5 квадратных 
метра при норме 5—-6 квадратных мет
ров На ТЭМЗе многие конструкторы 
вообще не имеют своих рабочих мест. 
Мало внимания уделяется механизации 
труда конструкторов. Далеко не все 
конструкторы имеют чертежные комбай
ны. Не хватает готовален, логарифмиче
ских линеек, нет хороших карандашей,

Много ответственных задач стоит 
пеРед конструкторами и технологами. 
НаДо решать их совместными усилия
ми.
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XI СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН
Открылась XI сессия Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 13 ноября. (ТАСС). 

Вчера здесь в 15 часов 22 минуты по 
нью-йоркскому времени (в 23 часа 22 
минуты по московскому времени) от
крылась очередная XI сессия Генераль
ной Ассамблеи ООН. Сессию открыл 
председатель X сессии Ассамблеи Маса 
(Чили). Среди представителей 76 стран 
— членов ООН находятся впервые при
сутствующие на сессии делегаты Румы
нии, Болгарии, Венгрии, Албании, Фин
ляндии, Иордании, Ливии, Непала и 
других стран, принятых в члены ООН 
на X сессии Генеральной Ассамблеи.

Тайным голосованием Генеральная 
Ассамблея избрала своим председате
лем главу делегации Таиланда Ван 
Вайтхаякона.

Поблагодарив делегатов за единоглас
ное избрание его председателем Ассам
блеи, Ван Вайтхаякон отметил некото
рые практические достижения ООН и 
ее органов за истекший год и выразил 
уверенность, что нынешняя сессия Ге
неральной Ассамблеи будет содейство
вать укреплению мира и благосостоя
нию народов.

Затем по предложению делегаций 22 
стран Азии и . Африки сессия рассмот
рела рекомендации Совета Безопасности 
о приеме в члены ООН Судана, Марок
ко и Туниса. Три этих государства бы
ли единогласно приняты в члены ООН, 
и их представители заняли места в зале 
заседания Генеральной Ассамблеи.

Ассамблея приняла решение о созда

нии Специального Политического коми
тета. Затем состоялись заседания основ
ных комитетов XI сессии Генеральной 
Ассамблеи для избрания председателей 
этих комитетов.

Председателем Первого комитета (по 
политическим вопросам и вопросам 
безопасности) был избран Белаунде (Пе
ру); Специального Политического коми
тета— Сарпер (Турция); Второго коми
тета по экономическим и финансовым 
вопросам — Мохаммед Мир-Хан (Паки
стан); Третьего комитета (по социаль
ным, гуманитарным и культурным воп
росам) — Ланнунг (Дания); Четвертого 
комитета (по вопросам опеки) — Демар- 
чена (Доминиканская Республика); Пя
того комитета (по административным и 
бюджетным вопросам) — Лютфи (Еги
пет); Шестого комитета (юридического) 
— Петржелка (Чехословакия). После 
этого возобновилось заседание Гене
ральной Ассамблеи, на котором состоя
лись выборы вице-председателей XI 
сессии Ассамблеи. Были избраны пред
ставители СССР, США, Англии, Фран
ции, Индии, Сальвадора, а также чан- 
кайшист.

Председатель и вице-председатели 
Ассамблеи, а также председатели коми
тетов образуют Генеральный Комитет 
Ассамблеи, который обсуждает и дает 
рекомендации Ассамблее по ее повестке 
дня.

На этом первое заседание Ассамблеи 
закончилось.

В Генеральном комитете
НЬЮ-ЙОРК, 13 ноября. (ТАСС). 

Сегодня в 10 час. 40 мин. по нью-йорк
скому времени (в 18 часов 40 минут по 
московскому времени) открылось засе
дание Генерального комитета, созванное 
/ ля рассмотрения вопроса о включении 
/ j повестку дня XI сессии Генеральной 
Ассамблеи двух пунктов, которые ранее 
были рассмотрены на заседаниях чрез
вычайной сессии Генеральной Ассам
блеи ООН: агрессия против Египта и 
так называемое «положение в Венг
рии».

Генеральный комитет единогласно 
решил рекомендовать включить египет
ский вопрос в повестку дня XI сессии 
Генеральной Ассамблеи.

Затем комитет перешел к так назы
ваемому «венгерскому вопросу».

НЬЮ-ЙОРК, 14 ноября. (ТАСС). Как 
уже сообщалось, вчера состоялось засе
дание Генерального комитета Генераль
ной Ассамблеи ООН. Этот комитет со
стоит из председателя и вице-председа
телей Генеральной Ассамблеи и предсе
дателей семи ее комитетов и занимается 
процедурными вопросами и подготовкой 
рекомендаций по повестке дня Гене
ральной Ассамблеи. На вчерашнем за
седании Генеральный комитет принял 
рекомендацию о включении в повестку 
дня Генеральной Ассамблеи для обсуж
дения на пленарных заседаниях вопро
са о действиях Англии, Франции и Из
раиля против Египта и так называемого 
вопроса о положении в Венгрии.

Представитель Советского Союза 
В. В. Кузнецов возражал против обсуж
дения венгерского вопроса Генеральной 
Ассамблеей.

Инициаторы обсуждения на Генераль
ной Ассамблее вопроса «Положение в 
Венгрии», заявил В. В. Кузнецов, пре
следуют цель — провокационной шуми
хой вокруг событий в Венгрии отвлечь 
внимание мирового общественного мне
ния и Ассамблеи от вооруженной агрес
сии против Египта, проводимой Англи
ей, Францией и Израилем при поощре
нии США. Они пытаются уйти от от
ветственности за свои преступления — 
за варварские бомбардировки египет
ских городов, за зверские убийства мир
ных людей;' за серьезное обострение 
международной обстановки.

Венгерский народ, его здоровые де
мократические силы дали отпор реак
ции, вышедщей из подполья. Это была 
нелегкая борьба, ибо фашисты были хо
рошо вооружены и действовали по тща
тельно разработанному плану. Тем не 
менее, замыслы мятежников потерпели 
полное банкротство.

В настоящее время в Венгрии под 
'.уководством Революционного Рабоче- 
!рестьянского Правительства полным 

ходом восстанавливается нарушенная 
мятежом нормальная жизнь.

В. В. Кузнецов подчеркнул далее, что 
правительство Венгерской Народной 
Республики неоднократно протестовало 
против обсуждения «венгерского вопро
са» в ООН, поскольку вопрос этот яв
ляется исключительно внутренним

лом Венгерской Народной Республики 
и относится целиком к компетенции 
венгерского правительства. Кому не яс
но, что попытки использовать трибуну 
ООН для разжигания страстей вокруг 
этого вопроса могут идти лишь на 
пользу реакционным силам, что они 
лишь затрудняют и осложняют скорей
шее укрепление мира п  порядка в 
Венгрии под руководством ее нового 
правительства.

Советский Союз, со своей стороны, 
считает, что мы не можем игнорировать 
статью 2 Устава ООН, в которой под
черкивается, что настоящий Устав ни в 
коей мере не дает ООН прав вмеши
ваться в дела, по существу входящие во 
внутреннюю компетенцию государства.

Против включения в повестку дня 
Ассамблеи так называемого «венгерско
го вопроса» возражал также представи
тель Чехословакии Петржелка. Он на
помнил, что правительство Венгрии 
неоднократно возражало против обсуж
дения этого вопроса в ООН, и подчерк
нул, что Генеральная Ассамблея не мо
жет игнорировать мнение правительства 
суверенного государства. Он указал 
также, что обсуждение этого вопроса в 
настоящий момент, когда в Венгрии бы
стро осуществляются меры по нормали
зации положения, может быть наруку 
только сторонникам восстановления хор- 
тистского режима в Венгрии.

Представители США, Англии, Саль
вадора, Доминиканской Республики, 
Перу, а также чанкайшист настаивали 
на включении «венгерского вопроса» в 
повестку дня Ассамблеи. При этом 
представитель Перу Белаунде снова 
повторил грязные измышления амери
канской печати, извращающей положе
ние в Венгрии.

Представитель Индии Менон, также 
высказавшись за обсуждение «венгер
ского вопроса», предложил передать его 
Политическому комитету. Менон заявил, 
что в венгерских событиях много неяс
ного и что, кроме того, этот вопрос свя
зан с проблемой оказания помощи Вен
грии. По мнению представителя Индии, 
более деловая, спокойная обстановка 
Политического комитета способствова
ла бы обсуждению венгерского вопроса 
по существу.

Представители США, Турции и Перу 
настаивали на том, чтобы так называе
мый вопрос «о положении в Венгрии» 
сразу же обсуждался на пленарных за
седаниях .Генеральной Ассамблеи ООН.

Вопрос о включении в повестку дня 
XI сессии Генеральной Ассамблеи ООН 
так наз. пункта «О положении в Венг
рии» обсуждался в Генеральном коми
тете без участия представителя Вен
грии. Предложение советского предста
вителя о приглашении делегата Венгрии 
было отклонено 6 голосами против 5.

В конце заседания Генеральный ко
митет принял рекомендацию об увели
чении числа вице-председателей Гене
ральной Ассамблеи до 8 с последую
щим изменением Устава ООН.де-

Плетрное заседание 13 ноября
НЬЮ-ЙОРК, 14 ноября. (ТАСС). Во 

второй половине дня 13 ноября состоя^ 
лось пленарное заседание Генеральной 
Ассамблеи. В начале заседания предсе
датель Ассамблеи Ван Вайтхаякон при
ветствовал делегации государств, при
нятых в члены ООН на десятой и один
надцатой сессиях Генеральной Ассам
блеи, — Албании, Иордании, Ирлан
дии, Португалии, Венгрии, Италии, 
Австрии, Румынии, Болгарии, Финлян
дии, Цейлона, Непала, Ливии, Камбод
жи, Лаоса, Испании, Судана, Марокко 
и Туниса. Он отметил, что принятие но
вых государств в члены ООН укреп
ляет основы международного мира. Мы, 
сказал он, должны неуклонно продол
жать наши усилия в этом направлении, 
пока Организация Объединенных На- 
ций действительно не станет всемирной 
организацией в полном смысле этого 
слова.

Затем выступили главы делегаций 
стран — новых членов ООН.

Глава делегации Венгерской Народ
ной Республики И. Хорват выразил 
уверенность в том, что, несмотря на 
обострение международного положения 
за последнее время, мирное сосущест
вование восторжествует и будет руко
водящим принципом ООН. Хорват от
метил, что прием новых членов в ООН 
явился серьезным поражением сил хо
лодной войны.

Глава делегации Болгарии Луканов 
заявил, что прием новых членов явил
ся важным шагом к превращению ООН 
в подлинно универсальную организа
цию. Он выразил уверенность в том, 
что будет сделан и другой шаг, и вели
кая китайская Народная Республика 
будет, наконец, представлена в ООН.

Представители Марокко и других 
стран, недавно добившихся своей неза
висимости, выразили надежду, что по
ложение Устава ООН, запрещающее 
применение силы в отношениях между 
народами, будет строго соблюдаться. 
Представитель Цейлона Гуневардене 
подчеркнул, что малые страны больше 
всего страдают от напряженного поло
жения и холодной войны.

Затем Ассамблея перешла к рас
смотрению рекомендаций Генерального 
комитета о включении в повестку - дня 
дополнительных вопросов, обсуждав
шихся на чрезвычайных сессиях Гене
ральной Ассамблеи. Вопрос об агрес
сивных действиях Англии, Франции и 
Израиля против Египта был включен в 
повестку дня Ассамблеи без голосова
ния. Наглая и открытая агрессия про
тив Египта вызвала во всем мире такое 
глубокое негодование, что даже пред
ставители стран, развязавших эту аг
рессию, и их вдохновители не реши
лись возражать против включения это
го вопроса в повестку дня. Однако, 
чтобы отвлечь внимание от серьезного 
положения на Ближнем Востоке, они 
снова прибегли к маневру. Для этого 
они продолжали настаивать на включе
нии в повестку дня Ассамблеи так на
зываемого вопроса о положении в Вен
грии, хотя его обсуждение является 
вмешательством во внутренние дела 
Венгрии и противоречит Уставу ООН.

Осуществление этого маневра взяли 
на себя делегаты США, Бельгии и Пе
ру. Как обычно, тон задал представи
тель США, настаивавший на том, что
бы вопрос о положении в Венгрии об
суждался в срочном порядке и чтобы 
ему было уделено особое внимание. С 
основной клеветнической антисоветской 
речью на этот раз был выпущен деле
гат Бельгии Спаак. Его речь — смесь 
лицемерия и цинизма — не может не 
вызвать отвращения.

Против включения в повестку дня 
венгерского вопроса выступили делега
ты Венгрии, СССР и Чехословакии.

Представитель Венгерской Народной 
Республики И. Хорват, напомнив о пре. 
дыдущих возражениях венгерского пра
вительства против обсуждения «венгер
ского вопроса» как в Совете Безопас
ности, так и на чрезвычайной сессии 
Генеральной Ассамблеи, вновь катего
рически возражал против подобного 
вмешательства во внутренние дела сво
ей страны.

От имени венгерского правительства, 
.заявил Хорват, я  вновь подчеркиваю^

что этот вопрос входит в исключитель
ную внутреннюю компетенцию Венгер
ской Народной Республики, и реши
тельно возражаю против его обсужде
ния на сессии Генеральной Ассамблеи.

Представитель Венгрии напомнил 
Ассамблее ответ венгерского прави
тельства от 12 ноября на резолюции, 
навязанные чрезвычайной сессии деле
гациями США, Англии и Франции, по 
так называемому «венгерскому вопро
су».

Венгерское правительство в этом от
вете подчеркивает, чте урегулирование 
положения, которое возникло в Вен
грии, относится исключительно к внут
ренней юридической компетенции вен
герского правительства, и поэтому лю
бая резолюция Генеральной Ассамблеи, 
относящаяся к политическому положе
нию в Венгрии, является вмешатель
ством в ее внутренние дела и противо
речит известным положениям Устава 
ООН. В этом же ответе говорится, что 
советские войска находятся в Венгрии 
по просьбе венгерского правительства. 
Что же касается проведения выборов в 
Венгрии, то и этот вопрос входит во 
внутреннюю компетенцию венгерских 
властей. Поэтому, говорится в теле
грамме венгерского правительства, по
сылка каких-либо представителей, на
значенных Генеральным секретарем 
ООН (как это предусмотрено в резолю
ции чрезвычайной сессии Генеральной 
Ассамблеи), ничем не оправдана.

Представитель Венгрии заявил, что 
его правительство благожелательно от
носится к предложениям об оказании 
Венгрии помощи продуктами, медика
ментами и т. и. и сотрудничает в этом 
с международным Красным Крестом.

Представитель СССР В. В. Кузнецов 
заявил: на рассмотрении пленарного за
седания находится предложение Гене
рального комитета о включении в по
вестку дня Генеральной Ассамблеи во
проса «Положение в Венгрии». Делега
ция Советского Союза считает, что для 
постановки и рассмотрения этого во
проса в Генеральной Ассамблее нет ни
каких оснований. Венгерское прави
тельство, как здесь доложил представи
тель Венгрии, неоднократно делало ка
тегорические возражения против обсуж
дения так называемого венгерского во
проса в ООН на том основании, что во
прос этот является исключительно внут
ренним делом Венгерской Народной 
Республики и относится целиком к 
компетенции венгерского правитель
ства. Такие заявления были сделаны 
представителем венгерского правитель
ства при ООН 28 октября, 8 ноября, 
10 ноября. Как сообщил выступивший 
здесь представитель Венгрии, 12 нояб
ря правительство Венгрии направило 
на имя Генерального секретаря новое 
заявление по этому вопросу. В указан
ном документе говорится, что разреше
ние ситуации, которая возникла в Вен
грии, относится исключительно к внут
ренней законной компетенции венгер
ского государства. Венгерское прави
тельство заявляет, что любая резолю
ция Генеральной Ассамблеи, относя
щаяся к внутренней политической си
туации Венгрии, представляет собой 
вмешательство во внутренние дела Вен
грии и находится в противоречии с по- 
лоягениями статьи 2 параграфа 7 Уста
ва.

Включение вопроса «О положении в 
Венгрии» в повестку дня Ассамблеи в 
настоящее время, когда демократиче
ские силы Венгрии только что успешно 
разгромили фашистский путч, органи
зованный антинародными и контррево
люционными элементами, опиравшими
ся на некоторые зарубежные круги, 
могло бы принести только вред вен
герскому народу. Оно позволит исполь
зовать трибуну Организации Объеди
ненных Наций для разжигания стра
стей вокруг проблемы, относящейся ис. 
ключительно к компетенции венгерско
го правительства.

Постановка на Генеральной Ассам
блее вопроса «О положении в Венгрии» 
преследует цель — провокационной 
шумихой вокруг событий в Венгрии 
отвлечь внимание мирового обществен
ного мнения и Ассамблеи от воору
женной агрессии против Египта, прово
димой Англией, Францией и Израилем. 
Они пытаются уйти от ответственности 
за свои преступления — за варварские 
бомбардировки египетских городов, за 
зверские убийства мирных людей, за 
серьезное обострение международной 
обстановки.

Совершенно очевидно, что инициато
ры предложения о включении венгер
ского вопроса в повестку дня Ассам
блеи преследуют цели, не имеющие ни
чего общего с целями защиты интере
сов венгерского народа, с целями со
хранения и укрепления мира.

В то же время реакционные круги 
дезинформируют мировое общественное 
мнение, используя в этих целях печать, 
радио и все другие средства. Только 
этим можно объяснить, что даже пред
ставители некоторых стран, известные 
своим объективным и беспристрастным 
подходом к оценке международных со
бытий, ставшие жертвой дезинформа
ции, представляют себе дело таким об
разом, будто центральным для Венгрии 
является тот вопрос, который связан с 
действием Варшавского договора.

В действительности, суть вопроса в 
другом.

Известно, что в результате усилий 
многих государств, выражающих стрем
ление народов к миру, при поддержке 
всех демократических сил, за послед
ние годы было достигнуто существен
ное смягчение международной напря
женности. У людей стало рассеиваться 
чувство страха и недоверия. Открылась 
реальная перспектива к тому, чтобы 
все люди могли спокойно жить и тру
диться. К великому сожалению, эта 
атмосфера сменилась сейчас атмосфе
рой значительного усиления междуна
родной напряженности. Главная причи
на такого изменения состоит в том, что 
силы международной реакции и импе
риалистической агрессии, грубо попи
рая принципы Устава ООН, выступили 
с оружием в руках и попытались взять 
верх на Востоке — в Египте, на Запа
де — в Венгрии.

Как свидетельствуют неопровержи
мые факты, в Венгрии имела место по
пытка реакционных сил использовать 
начавшееся здоровое общественное дви
жение, целью которого было укрепле
ние народной Венгрии и дальнейшее 
развитие социалистической демократии, 
в своих контрреволюционных целях. В 
1945 году Советская Армия, выполняя 
свою великую освободительную мис
сию, разгромила в Венгрии черные си
лы фашизма — приспешников Хорти и 
Салаши. Однако часть их притаилась 
внутри страны и за рубежом, перегруп
пировала свои силы, а в последнее вре
мя, опираясь на поддержку определен
ных зарубежных кругов, попыталась 
разжечь пламя антинародного мятежа 
для того, чтобы свергнуть свободно из
бранный венгерским народом демокра
тический строй, восстановить старый 
режим, принесший венграм столько го
ря, слез и крови.

Венгерский народ, его здоровые де
мократические силы дали бой реакции, 
вышедшей из подполья. Это была не
легкая борьба, ибо фашисты были хо
рошо вооружены и действовали по тща
тельно разработанному плану. Тем не 
менее, замыслы мятежников потерпели 
полное банкротство.

В разгроме контрреволюционных сил 
венгерскому народу оказали помощь 
советские воинские части, находящиеся 
в Венгрии согласно Варшавскому до
говору, и по призыву венгерского пра
вительства самоотверженно выполнив
шие свой братский союзнический долг 
по пресечению антинародного заговора.

Таким образом, венгерский народ от
бил атаку контрреволюционных сил и 
международной реакции и защитил 
свои революционные завоевания, свой 
демократический строй.

Народы, преданные высоким идеалам 
Организации Объединенных Наций и 
выступающие за укрепление мира и де
мократии, несомненно, извлекут необхо
димые уроки из венгерских событий с 
тем, чтобы никогда больше впредь 
контрреволюционные силы, опираю
щиеся на помощь международной реак
ции, не смогли устраивать такие крова
вые оргии, какими ознаменовался их 
разгул в Венгрии.

Как известно, в настоящее время в 
Венгрии под руководством Революцион
ного Рабоче-крестьянского Правитель
ства полным ходом восстанавливается 
нарушенная мятежом нормальная 
жизнь. Оказываемая народной Венгрии 
со всех сторон, и в первую очередь со 
стороны социалистических государств, 
помощь продовольствием, оборудовани
ем, медикаментами облегчает быстрей
шую нормализацию положения в стра
не. Задача истинных друзей венгерско
го народа состоит в том, чтобы все
мерно ускорить такую нормализацию. 
Вмешательство же во внутренние дела 
Венгерской Народной Республики мо- 
яшт только помешать осуществлению 
провозглашенной правительством про
граммы укрепления народно-демократи
ческого строя.

Вот почему советская делегация под
держивает возражения венгерской деле
гации и решительно выступает против 
включения вопроса «О положении в 
Венгрии» в повестку дня Генеральной 
Ассамблеи.

Глава делегации Чехословакии Давид 
привел факты, свидетельствующие о 
том, что положение в Венгрии норма
лизуется — открылись школы, магази
ны, возобновили работу заводы и фаб
рики. Обсуждение венгерского вопроса, 
сказал он, не может способствовать 
этому процессу. Есть все основания по
лагать, что те, кто навязывает обсужде
ние этого вопроса, стремятся не к ук
реплению мира и порядка в Венгрии. 
Генеральная Ассамблея, сказал в за
ключение представитель Чехословакии, 
не должна пойти на поводу у тех, кто 
пытается отвлечь мировое общественное 
мнение от агрессии против Египта, кто 
пытается использовать трибуну ООН 
для клеветы на страны социализма.

Несмотря на категорические возра
жения делегаций Венгрии, СССР и 
Чехословакии, большинством голосов 
было принято решение включить во
прос «О положении в Венгрии» в пове
стку дня и обсуждать его на пленарных 
заседаниях Генеральной Ассамблеи.

Общест венност ь И ордании вы ст упает  за  уст ановление  
диплом ат ичесних от нош ений с С овет ским  Союзом и  НИР

ДАМАСК, 15 ноября. (ТАСС). Газе
та «Ат-Тахрир» сообщает, что много
численные организации Иордании на
правили совместное послание королю, 
парламенту и правительству Иордании 
с требованием немедленного установле
ния дипломатических отношений с Со
ветским Союзом, Китайской Народной 
Республикой и другими странами со
циалистического лагеря.

В послании говорится: «Благородная 
позиция Советского Союза, обеспечив
шая победу арабов, побудила нас обра
титься к вам с просьбой приложить 
усилия в деле установления дипломати
ческих отношений между Иорданией и 
государствами социалистического лаге
ря во главе с Советским Союзом и на
родным Китаем».

Вступают в строй новые электростанции
ПЕКИН, 15 ноября. (ТАСС). В на

родном Китае успешно развивается 
электроэнергетическая промышлен
ность. В 1955 году электростанции 
страны выработали свыше 12 миллиар
дов киловатт-часов электроэнергии — 
почти в три раза больше, чем в период 
до освобождения страны.

Вторым пятилетним планом развития 
народного хозяйства предусматривается 
довести выработку электроэнергии в 
1962 году, последнем году второй пя

тилетки, до 40—43 миллиардов кило
ватт-часов. Это увеличение будет до
стигнуто за счет строительства новых и 
реконструкции старых гидроэлектро
станций. За годы первой пятилетки уже 
сданы в эксплуатацию 32 новые элек
тростанции. В настоящее время завер
шается сооружение еще 31 электро
станции. Большая часть построенных и 
сооружаемых электростанций находится 
в крупнейших промышленных районах 
страны..

Т Е Л Е Г Р А М М А
Союза женщин Палестины

БЕЙРУТ, 13 ноября. (ТАСС). В ад
рес Посольства СССР в Бейруте полу
чена следующая телеграмма на имя 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина от Союза женщин Па
лестины;

«Все человечество н в особенности 
арабские народы твердо поддерживают 
Вас и благодарят за ту благородную и 
твердую позицию, которую заняло Ва

ше правительство в отношения вариари 
ской и зверской агрессии против миро
любивого Египта. От всего сердца же
лаем Вам многих лет жизни и счастья, 
а Вашим народам и впредь быть ве
личайшей опорой и бастионом гуманиз
ма н справедливости.

Председатель Союза Вадиа Каддура 
Картабил».

КРЕПНУЩЕЕ СОВЕТ СНО-ПОЛЬСКОЕ 
БРАТСТВО ПО ОРУЖИЮ

ВАРШАВА, 14 ноября. (ТАСС). Вче
ра в Варшаве состоялись торжествен
ные проводы советских военных спе
циалистов и советников, уезжающих в 
СССР. На проводах присутствовали 
председатель Государственного Совета 
Польской Народной Республики А. За
вадский, член Политбюро Центрального 
Комитета Польской объединенной рабо
чей партии Э. Охаб, маршал сейма 
Польской Народной Республики Я. Дем- 
бовский и другие государственные дея
тели, а также генералы и офицеры Вой
ска Польского. Присутствовал посол 
СССР в Польше П. К. Пономаренко.

Председатель Государственного Сове
та Польской Народной Республики

А. Завадский вручил советским воен
ным специалистам и советникам высо
кие государственные награды. В своем 
выступлении он подчеркнул огромные 
заслуги советских генералов и офице
ров, которые помогли Польше создать 
сильную, современную армию, способ
ную защищать польские границы.

А. Завадский подчеркнул крепнущее 
братство по оружию, объединяющее 
польских и советских солдат и офице
ров. Высшие правительственные награ
ды, указал он, являются выражением 
благодарности и дружбы, выражением 
горячих чувств, какие народная Поль
ша питает к народам Советского Сою
за.

Пленум Центрального Комитета СЕПГ
БЕРЛИН, 15 ноября. (ТАСС). Агент

ство АДН передало сообщение о 29-м 
пленуме ЦК СЕПГ, состоявшемся 12— 
14 ноября. На пленуме от имени По
литбюро ЦК СЕПГ с докладом о рабо
те партии по осуществлению решений 
28 пленума ЦК СЕПГ, а также об уро
ках, извлеченных из международных 
событий, выступил тов. К. Ширдеван.

Пленум заслушал также доклады о 
деятельности комиссий, созданных на 
28 пленуме ЦК СЕПГ. Тов. В. Уль
брихт выступил с докладом о правах 
рабочих на предприятиях, а тов. 
Г. Циллер — с докладом о подготовке 
к введению 45-часовой недели. Было 
также заслушано сообщение по вопросу 
о повышении пенсии.

Центральный Комитет выразил бла
годарность гражданам ГДР, всем това
рищам за высказанную ими в много
численных резолюциях и письмах горя
чую солидарность с борьбой рабоче- 
крестьянской власти в Венгрии против

контрреволюции, за путь к социализму, 
а также солидарность с героической 
борьбой Египта за вывод войск англо
французских и израильских интервен
тов.

Центральный Комитет одобрил док
лад тов. В. Ульбрихта об обсуждении в 
Политбюро вопроса о правах рабочих 
на предприятиях и единогласно решил 
опубликовать для дискуссии на пред
приятиях основные моменты обмена 
мнениями о правах рабочих. Далее 
Центральный Комитет единогласно ут
вердил план сокращения рабочего дня, 
а также предложение об увеличении 
пенсии по старости, которые передают
ся на рассмотрение Народной палаты и 
правительства ГДР.

Центральный Комитет решил создать 
комиссию по вопросам молодежи.

Политбюро было поручено в соответ
ствии с состоявшейся на пленуме 
дискуссией обратиться с воззванием к 
рабочему классу и ко всем трудящимся 
ГДР.

Помощь социалистических стран 
венгерскому народу

ПРАГА, 14 ноября. (ТАСС). Чехо
словацкое радио сообщило, что 1 3 'но
ября председатель правительства Чехо
словацкой Республики В. Широкий 
принял посла Венгерской Народной 
Республики в Чехословакии И. Габора 
и передал ему следующее решение че
хословацкого правительства:

Правительство Чехословацкой Рес
публики, исходя из чувства братской 
солидарности и идя навстречу пожела
ниям чехословацкого народа* решило 
предоставить в распоряжение Венгер
ского Революционного Рабоче-Кресть
янского Правительства для оказания 
помощи венгерскому народу и дало 
указание срочно отгрузить в Венгер
скую Народную Республику товары на 
общую сумму в 90 миллионов крон; в 
том числе муки 5 тысяч тонн, картофе
ля 5 тысяч тонн, мяса 100 тонн, це
мента 5 тысяч тонн, извести 10 тысяч 
тонн, кровельных материалов 325 ты
сяч кв. метров, оконного стекла 100 
тысяч кв. метров, круглого леса 2 ты
сячи кубометров, пиломатериалов 3' ты
сячи кубометров, топлива древесного 
3.600 тонн, медикаментов на сумму 
17,5 миллиона крон, текстильных това
ров и обуви, посуды и других потреби

тельских товаров, кроме перечисленных 
выше, на общую сумму 32,4 миллиона 
крон.

Кроме того, правительство вменило в 
обязанность министру внешней торгов
ли обеспечить своевременное выполне
ние обязательств Чехословакии, выте
кающих из торгового соглашения с 
Венгерской Народной Республикой на 
1956 год.

БЕРЛИН, 14 ноября. (ТАСС). Как 
передает агентство АДН, премьер-ми
нистр ГДР О. Гротеволь в телеграмме 
на имя председателя Революционного 
Рабоче-Крестьянского Правительства 
Венгерской Народной Республики Яно
ша Кадара сообщил, что правительство 
ГДР решило немедленно предоставить 
трудящимся Венгрии в порядке оказа
ния безвозмездной помощи товары на 
сумму в 22 млн. марок.

Агентство АДН также передало, что 
первый транспорт, направляемый в 
Венгрию, содержит 100 тыс. кв, метров 
оконного стекла, 5 тыс. тони горючего 
для дизельных двигателей, 410 тыс. 
пар обуви, 10 тыс. шерстяных одеял, 
1.500 тонн мучных изделий и консер
вов.

Интервью Ференца Мюнпиха корреспондента* 
Чехословацкого телеграфного агентства

ПРАГА, 13 ноября. (ТАСС). Как пе
редает Чехословацкое телеграфное
агентство, 12 ноября заместитель
премьер-министра и министр вооружен
ных сил и общественной безопасности 
Венгрии Ференц Мюнних в беседе с 
корреспондентами Чехословацкого теле
графного агентства в Будапеште за
явил:

Сразу же в первые дни венгерских 
событий взяли на себя инициативу хор- 
тистские офицеры, которые прибыли 
из-за границы и привлекли к активной 
деятельности внутренние силы реакции. 
Таким образом возникла опасность того, 
что контрреволюционные силы добьют
ся в стране полного перевеса и придут 
к власти. Сегодня, как каждый может 
сам убедиться, и в Будапеште царят 
покой и порядок. Хотя в некоторых 
местах могут еще появляться группы 
реакционных элементов и преступни
ков, которых на позапрошлой неделе 
выпустили из тюрем, однако и эти 
группы стремятся спастись бегством и 
пытаются нелегально перейти в Авст
рию.

В провинции господствуют полный 
порядок и спокойствие. Работа желез
нодорожного транспорта еще не пол
ностью восстановлена, но началась экс
плуатация большинства магистралей 
страны.

Ф. Мюнних остановился далее на 
неотложных экономических проблемах, 
возникших в связи с последними собы
тиями. С помощью братских соседних 
стран, сказал Ф. Мюнних, до сих пор в 
Венгрии удалось преодолеть основные

затруднения в области снабжения.
касаясь вопроса о строительстве 

новой венгерской Народной армии и ор
ганов безопасности, Ф. Мюнних отме
тил, что большинство офицеров и сол
дат выдержало испытания критических 
дней и поэтому оно будет составлять 
ядро новых вооруженных сил Венгер
ской Народной Республики. Ф. Мюнних 
выразил уверенность, что вскоре Вен
грия собственными силами сможет обе
спечить порядок и нормальную жизнь в 
стране. Новая армия будет организова
на на совершенно новых началах. Сего
дняшнее венгерское правительство яв
ляется Революционным Рабоче-Кресть
янским Правительством. Оно определяет 
также новые организационные принци
пы для венгерских вооруженных сил. 
Мы хотим, сказал Мюнних, создать та
кую армию и такие органы безопасно
сти, которые представляли бы интересы 
рабочего класса и трудового крестьян
ства и которые защищали бы социали
стические и революционные завоевания 
венгерского народа.

Остановившись на вопросах партий
ной жизни, Ф. Мюнних сказал, что 
вследствие ошибок бывшего руководст
ва и жестоких расправ, учиненных 
контрреволюционными бандами, партия 
понесла большие потери. Венгерская со
циалистическая рабочая партия присту
пила в районах Будапешта и на отдель
ных предприятиях к политической дея
тельности. В провинции, например, в об
ласти Бач-Кишкун и в других местах, 
партийные организации в большинстве, 
случаев не пострадали.

Ф аш и стск и е н ал етч и к и  п о л у ч а ю т  о т п о р
ИАГИЖ, 14 ноября. (ТАСС). Вчера 

более трехсот профашистски настроен
ных лиц совершили нападение на зда
ние союза республиканской молодежи 

^Франции. Однако налетчикам был

решительный отпор, и они были вынуж
дены удалиться. Фашисты предприня
ли также тщетную попытку совершить 
нападение на одно из помещений ае-< 

дан ],<х>циацш1 «Франция СССР»*
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ПОЛОЖЕНИЕ В ВЕНГРИИ
БУДАПЕШТ, 13 ноября. (ТАСС).

Венгерское Революционное Рабоче- 
Крестьянское Правительство при актив
ной поддержке трудящихся продолжает 
проводить мероприятия, направленные 
на полное восстановление в Будапеште 
порядка и спокойствия. В ближайшие 
дни в начальных школах и гимназиях 
начнутся занятия. Многие предприятия 
легкой промышленности уже выпускают 
продукцию — одежду, обувь и другие 
промышленные товары. Все это немед
ленно направляется в торговую сеть.

Сегодня в Будапеште были открыты 
3 тысячи продовольственных магази
нов, начали торговать многие промто
варные магазины и универмаги, в том 
числе самый крупный в стране универ
сальный магазин «Корвин» и широко 
известный детский магазин «Пионер».

Как сообщает правительственный 
комиссариат по общественному снабже
нию, продовольственное положение в 
Будапеште улучшается. Помимо уси
лившегося подвоза продуктов из про
винции и из-за границы, начали выпу
скать продукцию столичные предприя
тия пищевой промышленности. Возоб
новила производство лекарств, в том 
числе пенициллина и стрептомицина, 
Будапештская фармацевтическая фаб
рика.

Нормализация жизни в провинции 
идет еще успешнее. Много усилий, на
правленных на скорейшее завершение 
осенних работ, прилагают работники 
министерства госхозов. Они уже обра
ботали и засеяли 300 тысяч хольдов 
земли.

Законный порядок установлен в об
ласти Чонград. В городе Сегеде, на ко

торый реакция возлагала большие на
дежды, беспорядков почти не было.

В области Бач-Кишкун быстрыми 
темпами завершаются осенние сельско
хозяйственные работы. Механический 
парк МТС готов выйти на поля, как 
только будет завезено горючее.

Аналогичные сообщения поступают 
из областей Ваш, Шомодь, Дьер-Шоп- 
рон и др.

Сегодня Венгерское Революционное 
Рабоче-Крестьянское Правительство из
дало ряд новых важных распоряжений. 
В целях избежания инфляции, а также 
скорейшего возобновления производства 
рабочим, не приступившим до 10 нояб
ря без уважительных причин к работе, 
заработная плата выплачиваться не бу
дет. Правительство с благодарностью 
восприняло помощь Югославии, решив
шей направить в Венгрию безвозмездно 
продовольствие, мыло, стекло, стройма
териалы на общую сумму 150 миллио
нов динаров.

В Венгрию из разных стран Востока 
и Запада продолжает поступать по
мощь продовольствием, медикаменты, 
одежда, обувь, строительные материа
лы. Венгерское общество Красного 
Креста в связи с этим выразило сего
дня всем организациям и лицам, ока
зывающим помощь трудящимся Вен
герской Народной Республики, сердеч
ную благодарность. Поступающие из-за 
границы посылки через городские Со
веты и жилищные комитеты уже рас
пределяются среди населения. В пер
вую очередь удовлетворяются нужды 
пострадавших в результате боев с 
контрреволюционерами.

„Рука Бонна в Венгрии11
Газета , Нейес Дейчланд“ об организаторах 

и вдохновителях контрреволюционного путча в Венгрии
БЕРЛИН, 14 ноября. (ТАСС). Газета 

«Нейес Дейчланд» опубликовала 
статью, озаглавленную «Рука Бонна в 
Венгрии». В ней рассказывается о пре
ступной деятельности против стран на
родной демократии, которую ведут мно
гочисленные шпионские и диверсион
ные организации, существующие в За
падной Германии. Все эти организации, 
подчеркивает «Нейес Дейчланд», тесно 
связаны с западногерманским шпион
ским центром Гелена и в течение дли
тельного времени занимались подготов
кой контрреволюционного мятежа в 
Венгрии. Особую роль среди этих дивер
сионных организаций играют так назы
ваемые «национальные комитеты», чле
нами которых состоят эмигранты из 
стран Восточной Европы, а также быв
шие эсэсовцы.

Американцы, пишет «Нейес Дейч
ланд», предоставляют в распоряжение 
«комитетов» необходимые средства. С 
учебного плаца близ Графенвера в Ба
варии по ночам стартовали самолеты 
без опознавательных знаков, на борту 
которых находились агенты, обученные 
американцами и снабженные деньгами, 
радиостанциями и т. п. Весь этот груз 
сбрасывался с большой высоты, глав
ным образом над Венгрией. Для подго

товки подрывных действий в различных 
частях Западной Германии были созда
ны всякого рода так наз. «исследова
тельские институты», «промышленные 
агентства» и другие организации, вы
полнявшие задания шпионских эми
грантских «национальных комитетов».

«Нейес Дейчланд» разоблачает далее 
действия многих представителей запад
ногерманских монополистических кру
гов, активно способствовавших контрре
волюционному путчу в Венгрии. В кон
це октября в Эшвейлере (земля Север
ный Рейн-Вестфалия), пишет газета, 
семи венгерским эмигрантам — быв
шим хортистам, работающим на пред
приятиях компании «Эшвейлер Берг- 
верке-Ферейн», неожиданно был предо
ставлен «отпуск». Администрации мно
гих других западногерманских пред
приятий также было «настоятельно ре
комендовано» предоставить «отпуск 
всем венграм», занятым на этих пред
приятиях.

Позднее стало известно, что «отпуск
ники» были разделены на группы и до
ставлены к австрийской границе. По 
прибытии в Венгрию они были включе
ны в состав отрядов, сформированных 
контрреволюционерами для борьбы про
тив народно-демократического строя.

Требование египетской общественности
КАИР, 14 ноября. (ТАСС). Египет

ская общественность требует привлече
ния к ответственности в качестве воен
ных преступников Идена, Ги Молле и 
Бен-Гуриона, подготовивших и осуще
ствивших агрессию против Египта.

Представители Организации Объеди
ненных Наций, которые посетят поля 
сражений, пишет газета «Аль-Гумху- 
рия», смогут ознакомиться с последст
виями преступного нападения на Еги
пет. Эта агрессия не должна остаться 
безнаказанной.

Если военные преступники не будут 
привлечены к ответу, то это будет оз
начать, что методы вероломства и на
силия могут применяться и в дальней
шем.

Происходящая сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН, подчеркивает газета, 
приобретает тем большее значение, что 
она происходит после наглой агрессии, 
осуществленной в период мирного сосу
ществования, которая поставила чело
вечество перед угрозой третьей ми
ровой войны.

От имени детей Порт-Саида, которые

потеряли своих родителей, от имени 
женщин, лишившихся своих мужей и 
детей, от имени тех, кто пал на поле 
боя, наконец, во имя обеспечения сво
бодной и мирной жизни всех народов, 
заявляет «Аль-Гумхурия», мы требуем 
суда над военными преступниками. В 
протирном случае нет никакой гаран
тии, что агрессия йе повторится, не бу
дут подготовлены новые заговоры и 
угроза войны не будет висеть над ми
ром.

Англо-франко-израильская агрессия, 
заявляет в свою очередь газета «Аль- 
Маса», глубоко возмутила все свободо
любивые и миролюбивые народы мира. 
Если человечество желает устранить 
войну и связанные с войнами разруше
ния, то необходимо привлечь к строгой 
ответственности тех, кто повинен в пре
ступлениях, подобных тем, которые со
вершены в Порт-Саиде и в других 
пунктах египетской территории. Миро
любивые народы должны единодушно 
потребовать суда над военными пре
ступниками, чтобы в будущем человече
ство жило в мире и безопасности.

С О В Е Т С К И Й  С О Ю З— В Е Р Н Ы Й  Д Р У Г  И  З А Щ И Т Н И Н  
А Р А Б С Н И Х  НАРО ДО В "

ДАМАСК, 15 ноября. (ТАСС). Под
заголовками «Советский Союз — вер
ный друг и защитник арабских наро
дов», «Советско-арабская дружба креп
че дамасской стали» газета «Алеф-Ба» 
поместила статью, посвященную совет
ско-арабским отношениям. В статье 
указывается, что Советский Союз 
строит свои отношения с другими на
родами на основе полного равенства и 
уважения суверенитета больших и ма
лых наций.

Советский Союз, говорится далее в 
статье, неустанно разоблачает методы, 
которые империалисты применяют по 
отношению к малым народам. СССР с 
искренней симпатией относится к борь
бе арабских народов за свое нацио
нальное освобождение, за экономиче
ский и социальный прогресс.

Указывая, что советско-арабская
дружба с новой силой проявилась во 
время суэцкого кризиса, газета подроб
но излагает позицию Советского Сою
за в суэцком вопросе и подчеркивает, 
что «великий советский друг познался 
в национальном бедствии арабов». Га
зета придает большое значение эконо
мической помощи, оказываемой СССР 
арабским странам, и отмечает важность 
культурных соглашений, заключенных 
между арабскими государствами и Со
ветским Союзом.

В заключение в статье подчеркивается, 
что принципы мирного сосуществова
ния, одобренные Бандунгской конферен
цией, в которой участвовали и араб
ские страны, нашли свое яркое выра
жение в отношениях между Советским 
Союзом и государствами Арабского Во. 
стока.

Объединить все силы трудящихся в борьбе 
против агрессии в Египте

ПРАГА, 14 ноября. (ТАСС). Сегодня 
исполнительное бюро ВФП опубликова
ло обращение Всемирной федерации 
профсоюзов к трудящимся и профсою
зам всего мира о развертывании кам
пании солидарности с трудящимися 
Египта.

Исполнительное бюро Всемирной фе
дерации профсоюзов, говорится в обра
щении, приветствует прекращение огня 
в Египте, расценивая это как большую 
победу трудящихся и народов, объеди
нившихся в борьбе для защиты мира.

Но, несмотря на прекращение огня, 
опасность продолжает существовать. 
Колонизаторы не отказались от мысли 
о восстановлении своего господства и 
экономического захвата стран, завое
вавших независимость. Крупные капи
талистические компании, как, напри
мер, компания Суэцкого канала, не хо
тят мириться с потерей огромных при
былей, извлекаемых путем колониаль
ной эксплуатации.

Вооруженные силы агрессоров сей
час оккупируют египетскую террито
рию. До тех пор, пока они находятся 
там, будет существовать возможность в 
любой момент вновь развязать войну в 
Египте и возродить опасность всеобще
го конфликта.

Интересы трудящихся и мира на
стоятельно требуют в связи с этим, 
чтобы английские, французские и из
раильские войска немедленно покинули 
египетскую территорию.

Трудящиеся, профсоюзы всех стран 
и всех направлений!

Всемирная федерация профсоюзов,
будучи уверенной, что выражает ваши 
глубокие чувства, и верная своей тра
диции постоянной борьбы против коло
ниализма, в защиту угнетенных наро
дов, призывает вас объединить ваши 
силы, чтобы добиться немедленного 
вывода из Египта войск агрессоров.

Профсоюзы, трудящиеся и египет
ский народ очень нуждаются в еще 
большей международной рабочей соли
дарности, без которой не может быть 
никакой решающей победы над силами 
агрессии.

С этой целью усиливайте среди тру
дящихся масс разъяснительную кам
панию, разоблачая смысл агрессии про
тив Египта.

Средствами, которые вы сочтете наи
лучшими, путем направления петиций, 
принятия резолюций, требуйте вывода 
из Египта войск агрессоров.

Настаивайте на этом перед прави
тельствами ваших стран и Генеральной 
Ассамблеей Организации Объединен
ных Наций.

Оказывайте материальную помощь 
тяжело пострадавшим от войны трудя
щимся и народу Египта.

Собирайте деньги, продовольствие,
медикаменты!

Трудящиеся мужчины и женщины!
Колониализм безвозвратно обречен. 

Вашей совместной борьбой вы воспре
пятствуете тому, чтобы его последние 
судороги не ввергли мир в огонь и 
кровь.

Агрессия в Египте усугубляет 
экономические трудности Англии

Прения в английской палате общин

Колонизаторские круги Англии ратуют 
за захват Суэцкого канала

ЛОНДОН, 14 ноября. (ТАСС). Реак
ционные органы английской печати, от
ражающие интересы колонизаторских 
кругов, пытаясь извратить решения 
чрезвычайной сессии Генеральной Ас
самблеи ООН, требуют, чтобы англо
французские войска остались в Египте, 
и под разными предлогами ратуют за 
превращение международных полицей
ских сил фактически в орудие захвата 
Суэцкого канала у Египта.

В редакционной статье «Дейли 
скетч» в угрожающем тоне заявляет, 
что «'если ООН потерпит провал» (т. е. 
не добьется угодного западным держа
вам решения. — Ред.), то Англия. и 
Франция «должны остаться в Египте, 
что бы там ни говорил мир».

Газета «Дейли экспресс» заявляет, 
что «не может быть и речи о возвра
щении к такому положению, при кото
ром Суэцкий канал находился бы в 
руках Египта». «Жаль, что во время 
суэцкой интервенции, — цинично до
бавляет газета, — английские и фран
цузские союзники удовлетворились ог. 
раниченными целями».

Газета «Дейлн мейл» настаивает на 
том, чтобы международные силы окку
пировали «всю зону Суэцкого канала, 
а не просто ту полоску», которую заня
ли англо-французские войска.

Политический обозреватель «Дейли 
скетч» Гаи Иден пишет, что Англия не 
согласится на условия размещения

международных войск в Египте, выдви
гаемые Египтом (хотя, как известно, 
эти войска могут быть размещены там 
только с согласия Египта и только в 
тех пунктах, где он считает это прием
лемым). «Дейли скетч» предъявляет 
форменный ультиматум египетскому 
правительству, заявляя, что, если оно 
не откажется от своих условий, анг
лийским войскам «будет дан приказ 
оставаться в зоне канала». При этом 
обозреватель признает, что «такая раз
вязка таит в себе много опасностей», в 
том числе «политический кризис внут
ри страны и даже большую военную 
вспышку».

Касаясь речи французского министра 
кностранных дел Пино в комиссии по 
иностранным делам Совета республики 
13 ноября, в которой он потребовал 
оккупации силами ООН зоны Суэцкого 
канала от Исмаилии до Суэца, редак
тор иностранного отдела газеты «Дей
ли уоркер» пишет: «За речью Пино
кроется англо-французский план, на
правленный к срыву резолюции Ассам
блеи ООН, которая потребовала немед
ленного вывода англо-франко-израиль
ских войск под наблюдением сил ООН. 
Будучи вынуждены согласиться на соз
дание сил ООН, Англия и Франция 
теперь разрабатывают план превраще
ния их из сил, осуществляющих наблю
дение за выводом их войск, в силы за
хвата канала у Египта».

ЛОНДОН, 13 ноября. (ТАСС). В хо
де возобновившихся вчера в палате об
щин прений по ответному адресу на 
тронную речь королевы (в которой из
лагается правительственная программа 
на период предстоящей сессии парла
мента) представители лейбористской оп
позиции выразили тревогу по поводу 
пагубных экономических последствий, 
которыми чревата для Англии агрес
сия против Египта. Представитель оп
позиции Гарольд Вильсон внес поправ
ку к ответному адресу, в которой отме
чаются стоящие перед страной «серьез
ные экономические проблемы, ослож
нившиеся последствиями политики пра
вительства на Среднем Востоке», и вы
ражается недовольство тем, что прави
тельство не намеревается изменить 
свою политику.

Характеризуя в своем выступлении 
экономическое положение страны, 
Вильсон заявил, что английский экс
порт отстает от роста международной 
торговли. Заграничные капиталовложе
ния Англии, продолжал он, сокраща
ются. В этом году они составили всего 
около 50 млн. фунтов стерлингов про
тив 125 млн. фунтов стерлингов в 
прошлом году. Новые капиталовложе
ния в Англии по сравнению со 2 квар
талом 1955 г. уменьшились на 50 
проц. Постепенный рост производства, 
наблюдавшийся по окончании войны, 
теперь прекратился. Сократился общий 
уровень занятости. Стоимость жизни 
за последние 10 месяцев возросла на 
4,5—5 проц.

Вильсон затем перешел к экономиче
ским последствиям агрессии в Египте. 
Он сказал, что, по его подсчетам, моби
лизация в армию, проведенная англий
ским правительством для этой цели, 
обходилась примерно в 1 млн. фунтов 
стерлингов в неделю, а мобилизация 
военно-морских сил — в 400 тыс. 
фунтов стерлингов в неделю.

За три дня, по словам Вильсона, 
война против Египта стоила Англии 
больше, чем общая сумма, необходимая 
для удовлетворения всех требований о 
повышении заработной платы англий
ских трудящихся, Вильсон указал, что

в результате войны против Египта 
стоимость сырья и продовольствия ра
стет и уже наблюдается большое уве
личение стоимости перевозок. Многие 
экспортные товары невозможно вывезти 
из страны в связи с реквизицией судов 
для военных действий против Египта. 
Многие страны бойкотируют теперь 
торговлю с Англией в знак протеста 
против английской агрессии в Emigre.

Вильсон указал далее на затрудне
ния в области снабжения Англии 
нефтью, вызванные войной на Ближнем 
Востоке

В заключение Вильсон потребовал 
отставки правительства.

Выступивший с ответом от имени 
правительства министр снабжения Мод- 
линг признал, что война в Египте тре
бует больших расходов, но, вопреки 
очевидности, утверждал, что это не на
рушит баланс бюджета. Модлинг согла
сился с тем, что нехватка торговых су
дов, вызванная военными действиями 
Англии в Египте, неблагоприятно ска
жется на английском экспорте.

Министр финансов Макмиллан пы
тался оправдать вторжение Англии в 
Египет, выдвигая давно обанкротив
шуюся версию, что оно было предпри
нято якобы с целью «остановить вой
ну».

Поправка оппозиции была отклонена
321 голосом против 259.

Ухудшение экономического положе- . 
ния Англии, вызванное дополнительны-)/ 
ми военными расходами, вызывает 
большую тревогу также в английских 
деловых кругах. Дипломатический обо
зреватель «Манчестер гардиан» предай, 
дит большое увеличение расходов Анг
лии ввиду того, что «примерно 70 
проц. английского импорта нефти те
перь придется либо доставлять вокруг 
мыса Доброй Надежды, либо закупать 
на доллары в Соединенных. Штатах 1Л 
Венесуэле». Д,

Газета «Дейли геральд» пишет, что 
предстоит резкое сокращение производ
ства нефтеобрабатывающих заводов в 
Англии и что некоторые из них воз
можно совсем прекратят работу.

И зр а и л ь ск и е  в о й с к а  о п у с т о ш а ю т  С и найский  п о л у о с т р о в
ТЕЛЬ-АВИВ, 13 ноября. (ТАСС). По 

сообщениям израильских газет, по до
рогам, ведущим к Синайскому полуост
рову, движутся длинные колонны, со
стоящие из сотен автомашин, мобили
зованных для вывоза имущества с за
хваченной израильскими войсками еги
петской территории.

С этой же целью израильские вла
сти срочно подвели железнодорожную 
ветку от города Над Мордехай к захва
ченной Газе.

«Саранча опустилась на Синайскую 
пустыню», — так газета «Едиот ахро- 
нот» описывает эту картину разграбле
ния египетской территории.

Первый отряд международных полицейских сил 
прибыл в Египет

КАИР, 13 ноября. (ТАСС). Как сооб
щает агентство . МЕН, сегодня, в 3 часа 
утра на аэродром Абу Сувейер, находя
щийся к западу от Исмаилии, прибыл

первый отряд международных полицей
ских сил Объединенных Наций в соста
ве 45 человек.

-□  О □ -

Извещения
16 ноября, в 7 часов вечера, в До

ме политического просвещения (Коопе
ративный переулок, 5) для самостоя
тельно изучающих политэкономию про
водятся:

1. Лекция на тему: «Общественная
собственность на средства производ
ства — основа производственных отно
шений социализма». Лектор — тов. 
Власов Н. Д.

2. Семинар на тему: «Товарное про
изводство. Товар и деньги». Проводит 
Авдиенко М. С.

А'
16 ноября, в 7 часов вечера, в зале

заседаний горисполкома (проспект
имени Ленина, 38) для учащихся
9—10 классов состоится лекция на те
му: «Достижения и проблемы в совре
менной химии». Лектор — профессор 
доктор Тронов Б. В.

*»*
Третье занятие лектория при Доме

ученых по циклу философии для науч
ных работников состоится 19 ноября, в 
7 часов вечера.

Тема лекции: «Основные этапы раз
вития марксистской философии Марк
сом и Энгельсом». Лектор — про
фессор К. П. Ярошевский,

- □ □ □ —• 
ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 16 ноября ожидается пере
менная облачность, временами снег, ве
тер южный, 7—12 метров в секунду, 
температура воздуха 1—6 градусов мо
роза. ,

В последующие два дня облачно, с 
прояснениями, временами снег, ветер 
3—7 метров в секунду, температура 
воздуха ночью 10—15 градусов мороЛ 
за, днем 1—6 градусов мороза.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова^

16 и 17 ноября — премьера «Раз
молвка».

Комедия в 4-х действиях, 6 карти-
нах.

18 ноября (днем) — «Несчастный 
случай».

Драма в 4-х действиях, 7 картинах. 
18 ноября (вечером) — «Мораль па

ни Дульской».
Трагикомедия в 3-х действиях.
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня. вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
16 ноября — новый художественный 

фильм «Весна на Заречной улице». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4,
5-45, 7-30, 9-15, 11.

Кинотеатр имени И. Черных.
16 ноября. Большой зал — «Весна 

на Заречной улице». Сеансы: 9-25,
11-20, 1-15, 3-10, 5-05, 7, 8-55, 10-45. 
Малый зал — «Наследник». Сеансы: 
10, 12. 2. 4. 6. 8. 10.

Меняю квартиру в Новосибирске на 
квартиру в Томске.

Узнавать по телефону 41-82 (в Том
ске).

«Теплоэлектропроекту» требуются ин
женеры и техники: теплотехники, элек
трики, топографы, геологи, гидрологи, 
строители, архитекторы, гидротехники, 
сантехники, а также опытные копиров
щицы, старшая машинистка, светокопи- 
ровщица, инженер-экономист, товаровед.

Обращаться: г. Томск, ул. Розы Люк
сембург, 49, отдел кадров, с 9 до 13 ча
сов. 3 —3

Томскому облкниготоргу срочно 
требуются зав. складом и курьер-убор
щица.

За справками обращаться: г. Томск, 
улица Равенства, 1, отдел кадров.

2— 2
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В М А Г А З И Н А Х  К Н И Г О Т О Р Г А

ОТКРЫТА ПОДПИСКА

БОЛЬШУЮ МЕДИЦИНСКУЮ 
ЭНЦИКЛОПЕДИЮ
(2-е издание) в 35 томах

Стоимость одного тома—32 руб.
О бъ ем  каж дого тома составит в среднем 40  пе

чатных листов. Каждый том будет  содерж ать от 400  
до  500  рисунков в тексте и от 22 д о  26  цветных 
и однотонны х вклеек.

В ы ход первого тома из печати ож идается в 
конце 1956 г,, в дальнейшем будет  вы ходить еж е
годно по 5 томов.

Главкниготорг
Министерства культуры СССР

(поселок Батурино, Асинов- 
ского района)

Р

ШКОЛА Ф30 № 6
до 29 декабря принимает для обучения по профессии 
судовые плотники юношей в возрасте 16— 17 лет.

Срок обучения 10 месяцев.
Справки об условиях приема лает школа ФЗО № 6 и управление 

трудовых резервов—г. Томск, проспект имени Фрунзе, 14.

И

Г О

Томской заготконторе «Главвтор
сырье» требуются- бухгалтер-кассир, 
рабочие склада, грузчики, уборщица.

Обращаться- г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 102, к управляюще
му, телефон №32-43. 
___________________________________ 2—2

Требуются на постоянную работу 
счетный работник, знакомый с произ
водством, электрослесарь и уборщи
цы.

Обращаться: г. Томск, переулок
Кооперативный. 4. производственный 
комбинат горпищеторга.

2—2
Весовому заводу требуются: ннже-

нер-технолог, ннженер-конструктор, 
строгальщик, вахтеры.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 38, отдел кадров.

2—1

УНР № 768 требуется кассир-счето
вод.

Обращаться: г. Томск, улица Усова. 
17, телефон 49-42. 3 —2

Деканат, партийная и общест
венные организации горного фа
культета политехнического инсти
тута с глубоким прискорбием из
вещают о скоропостижной смерти 
старейшего работника института, 
заведующего кафедрой горной ме
ханики, профессора доктора техни
ческих наук

БАЛАШЕВА 
Ивана Андреевича 

н выражают соболезнование семье 
покойного.

Коллектив кафедры факуль
тетской педиатрии Томского мед
института выражает искреннее 
соболезнование аспиранту кафед
ры Балашевой Ирине Ивановне 
по поводу смерти ее отца

БАЛАШЕВА 
Ивана Андреевича.

£©□

ВНИМ АНИЮ  П О Д П И С Ч И КО В !

С я н в а р я  1957 го д а  н а ч и н а е т  и зд а в а т ь с я  н о вы й  
е ж е м е с я ч н ы й  л и т е р а т у р н о -х у д о ж е с т в е н н ы й , о б щ е с т в е н н о -  
п о л и ти ч еск и й  и л л ю стр и р о в ан н ы й  ж у р н а л  „ М о с к в а ”— о р га н  
С ою за п и са те л е й  С С С Р .

В  ж у р н а л е  б у д у т  п у б л и к о в а т ь с я  п р о и зв е д е н и я  п р о зы , 
п о эзи и , д р а м а т у р ги и , к р и ти к и , п у б л и ц и с ти к и  к р у п н е й ш и х  
п и са те л е й  сто л и ц ы , а  т а к ж е  С о ю за  С С Р  и стр ан  н ар о д н о й  
д е м о к р а ти и , п р о гр е с с и в н ы х  л и т е р а т о р о в  м и ра.

Подписная цена—72 руб. в год.
„ОБЛСОЮЗПЕЧАТЬ* [ ^ ]

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Деканат, партийная и общест
венные организации высших ин
женерных курсов при (Томском 
политехническом институте с 
глубоким прискорбием извещают 
о преждевременной смерти ста
рейшего работника высших инже
нерных курсов, заведующего ка
федрой горной механики, про
фессора доктора технических 
наук

БАЛАШЕВА 
Ивана Андреевича

выражают соболезнование
семье покойного.

Коллектив госпитальной хирур
гической клиники выражает глу
бокое соболезнование врачу Бого
словской Наталье Николаевне по 
поводу смерти

БАЛАШЕВА 
Ивана Андреевича.

Группа товарищей с глубоки 
прискорбием извещает о прежд 
временной смерти

ЛЕЙКИНА
Григория Израилевича

и выражает соболезнование семв 
умершего.

Коллектив Поросинской МТС 
выражает глубокое соболезнова
ние родным и знакомым

ЛЕИКИНА
Григория Израилевича

по случаю его безвременной кон
чины.
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